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M. Lamamra évoque avec son homologue 
sahraoui les derniers développements 

de la question sahraouie

Le Président Tebboune préside une 
réunion du Conseil des ministres

L’Algérie condamne dans “les 
termes les plus fermes” l’attentat 
terroriste contre la ville d’Istanbul

APN: adoption du projet de loi portant statut 
général de la fonction publique

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, M. Ramtane Lamamra a 
reçu, dimanche au siège du ministère, 
son homologue de la République 
arabe sahraouie démocratique 
(RASD), M. Mohamed Salem Ould 
Salek, et ce, dans le cadre de la 
concertation et de la coordination 
entre les deux pays frères, indique 
un communiqué du ministère.
L’entretien qui s’est déroulé en 
présence du secrétaire général du 
ministère des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, Amar Belani, a porté 

sur “les derniers développements 
de la question sahraouie sur le 
plan diplomatique dans le sillage 
des efforts de l’ONU et de l’Union 
africaine (UA), en vue de permettre 
au peuple sahraoui d’exercer 
son droit à l’autodétermination 
et à l’indépendance”, selon le 
communiqué.

Le Président de la République, 
Chef suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 

M. Abdelmadjid Tebboune, préside 
lundi une réunion du Conseil des 
ministres consacrée à deux projets de loi 
relatifs à la justice militaire et à la lutte 
contre la corruption, et à la présentation 
d’exposés sur le développement, le 
dessalement de l’eau et le transport 
maritime des marchandises, indique 
un communiqué de la Présidence de la 
République.
“Monsieur Abdelmadjid Tebboune, 
Président de la République, Chef 
suprême des Forces armées, ministre 
de la Défense nationale, préside, ce jour 
une réunion du Conseil des ministres 
consacrée à deux projets de loi relatifs 
à la justice militaire et à la lutte contre 
la corruption à travers la création 
d’une Agence nationale de gestion des 

biens gelés, saisis et confisqués, et à la 
présentation d’exposés sur le programme 
complémentaire de développement de 
la wilaya de Tissemsilt, la création de 
l’Agence nationale de dessalement de 
l’eau et le suivi de la mise en œuvre de la 
feuille de route pour le développement 
de la flotte nationale de transport 
maritime de marchandises”, lit-on dans 
le communiqué.

L’Algérie a condamné 
dans “les termes 
les plus fermes” 

l’attentat terroriste qui a 
ciblé, dimanche, le centre-
ville d’Istanbul, faisant 
plusieurs victimes, a indiqué 
un communiqué du ministère 
des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à 
l’étranger.
“L’Algérie condamne dans les 
termes les plus fermes l’attentat 
terroriste survenu, dimanche, 
dans le quartier Taksim, au 
cœur d’Istanbul, en République 
de Turquie, pays frère, et qui a 
fait plusieurs victimes”, lit-on 
dans le communiqué.
“Tout en présentant ses 
condoléances les plus attristées 

aux familles des victimes, 
l’Algérie exprime sa solidarité 
totale avec la République 
de Turquie, direction, 
gouvernement et peuple, en ces 
circonstances douloureuses”, 
ajoute la même source.
L’Algérie réitère, selon le 
communiqué, “la nécessité 
d’intensifier les efforts de la 
communauté internationale 
en vue de lutter contre le 

terrorisme, dans le cadre 
d’une approche inclusive et 
multilatérale pour contrecarrer 
la recrudescence dangereuse 
que connait ce fléau ces 
derniers temps, et le prévenir 
en asséchant ses sources 
matérielles et intellectuelles”.
“L’Algérie qui a souffert 
des affres du terrorisme et a 
réussi à le vaincre, demeure 
convaincue que la République 
de Turquie, pays ami, est 
capable de venir à bout de 
ce fléau, grâce à l’unité, à la 
résilience et à l’adhésion de 
son peuple aux efforts de sa 
direction, en vue de préserver 
la sécurité et la stabilité du 
pays”, conclut le communiqué.

Les députés de l’Assemblée 
populaire nationale (APN) 
ont adopté, lundi, le projet 

de loi complétant l’ordonnance 
portant statut général de la fonction 
publique et consacrant le droit à un 
congé pour création d’entreprise.
Le projet de loi a été voté lors 
d’une séance plénière présidée par 
le président de l’Assemblée, M. 
Brahim Boughali, en présence du 
ministre du Travail, de l’Emploi 
et de la Sécurité sociale, Youcef 
Cherfa et la ministre des Relations 

avec le Parlement, Basma Azouar.
Après le vote du projet de loi, le 
ministre du Travail a affirmé que 
ce texte, favorablement accueilli 
par les députés, constituait “un 
jalon supplémentaire dans notre 
système législatif relatif au travail”, 
qui contribuerait à “l’ouverture 
de nouvelles perspectives dans le 
domaine de la création d’emplois”.
S’agissant des conditions suggérées 
en vertu du texte de ce projet, le 
demandeur doit avoir moins de 55 
ans et justifier d’au moins trois (3) 

ans d’ancienneté. L’employeur est 
tenu de répondre à sa demande 
dans un délai de trente (30) jours.
En vertu de ce projet de loi, le 
demandeur de congé pour la 
création d’une entreprise a le droit 

d’introduire un recours en cas de 
demande rejetée, dans un délai 
ne dépassant pas les 15 jours à 
compter de la date de dépôt.
Le texte de loi a fixé la duré du 
congé non rémunéré à une (1) 
année renouvelable une seule fois 
pour une durée de six (6) mois, 
accordée une seule fois durant sa 
carrière professionnelle, durant 
laquelle la relation de travail est 
provisoirement suspendue, ainsi 
que le salaire de ce travailleur qui 
continue tout de même de bénéficier 

de la couverture en matière de 
sécurité sociale, conformément à 
la législation et à la réglementation 
en vigueur dans ce domaine.
Ce texte stipule également que le 
travailleur en congé pour création 
d’entreprise conserve ses droits 
acquis relatifs à son poste de 
travail. Si son projet n’est pas 
réalisé à l’expiration du congé ou 
de la période de travail à temps 
partiel, il réintègre son poste initial 
ou un poste similaire avec un 
salaire identique.

Le ministère des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger a indiqué, dimanche, 

“suivre de près” la situation des membres 
de la communauté nationale établie à 
Istanbul, en Turquie, après l’attentat qui a 
frappé la place Taksim, affirmant n’avoir 
été informé jusqu’à présent d’aucune 
victime ou blessé parmi les membres 
de la communauté nationale présente à 
Istanbul.
“Suite à l’explosion survenue à la place 
Taksim, à Istanbul, le ministère des 
Affaires étrangères, par le biais de son 
consulat général à Istanbul, suit de près la 
situation des membres de la communauté 
algérienne établie dans cette région”, a 
précisé le ministère dans un communiqué.
“Aucune victime ni blessé n’a été signalé 

parmi nos concitoyens”, a assuré le 
ministère, appelant les Algériens établis 
à Istanbul au respect des mesures de 
sécurité émises par les autorités turques.
Le ministère a invité les ressortissants 
algériens dans cette ville à rester en contact 
permanent avec le Consulat général 
d’Algérie à Istanbul via ces numéros:
0090212-3569516
0090212-3569517
0090212-3569518 .

Attent At en turquie :

L’Algérie “suit de près” la situation 
des ressortissants algériens
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tribunal de Sidi M’hamed :
L’ancien SG de l’UGTA Abdelmadjid Sidi Said condamné 

à 10 ans de prison ferme

Justice : 
Le chef du Mouvement 
séparatiste et terroriste 

“MAK” condamné 
à perpétuité

Le Général d’Armée Chanegriha 
en visite de travail et d’inspection 

en 4ème Région militaire

Le pôle pénal financier 
et économique près 
le tribunal de Sidi 

M’hamed (Alger), a condamné, 
lundi, l’ex-Secrétaire général de 
l’Union générale des travailleurs 
algériens (UGTA), Abdelmadjid 
Sidi Said à une peine de 10 ans 
de prison ferme assortie d’une 
amende de 8 millions DA.
Sidi Said et trois de ses fils sont 
poursuivis pour corruption, 
trafic d’influence et blanchiment 
d’argent.
Le tribunal a condamné, dans la 
même affaire, Ramine Sidi Said 
à une peine de 12 ans de prison 
ferme assortie d’une amende 
de 8 millions DA et conforté 

le mandat d’arrêt international 
émis à son encontre, alors que 
son frère Hanafi Sidi Said a 
écopé de la même amende et de 
5 ans de prison ferme. La même 
amende a été infligée à son frère 
Djamil Sidi Said qui a écopé de 
3 ans de prison ferme.
L’accusé Sahnoun Mohamed 
Ghilas a été condamné à une 
peine de 3 ans de prison ferme 
assortie d’une amende de 8 
millions DA, tandis que l’ancien 
directeur général de l’Office 
de promotion et de gestion 
immobilière (OPGI) d’Hussein 
Dey, Rehaimia Mohamed 
a écopé d’un (1) de prison 
ferme assorti d’une amende de 

200.000 DA.
L’ancien directeur général de 
Mobilis, Chouader Ahmed 
a été condamné à deux (2) 
ans de prison ferme, alors 
que le président du conseil 
d’administration de la Mutuelle 
des travailleurs des industries 
pétrolières, Abderrazak 
Hasbellaoui a été condamné à 
une peine d’un an de prison avec 
sursis assorti d’une amende 
de 100.000 DA. Le reste des 
accusés ont été acquittés.  
Le pôle financier et économique 
a prononcé un jugement portant 
confiscation de tous les biens et 
revenus saisis dans le cadre de 
cette affaire. 

Le tribunal criminel de 
première instance de 
Dar El Beida (Alger) a 

condamné, lundi, par contumace, 
le chef de file du Mouvement 
séparatiste et terroriste “MAK”, 
Ferhat M’heni, à perpétuité pour 
création d’une organisation 
terroriste et atteinte à l’intégrité 
territoriale et à l’unité nationale.
Dans le cadre de la même affaire, 
l’accusé Belaabes Brahim a été 
condamné à perpétuité et tandis 
que les deux accusés, Lafdhal 
Zidane et Boutegrabet Mounir 
ont écopé de 20 ans de prison 
ferme.
Le tribunal a également confirmé 
le mandat d’arrêt international 

émis contre les quatre coaccusés, 
en état de fuite hors du territoire 
national.
D’autres accusés ont été 
condamnés, dans le cadre de la 
même affaire, à des peines allant 
de 18 mois de prison ferme à 18 
mois de prison ferme dont 4 avec 
sursis, pour détention d’armes 
et de munitions, utilisation des 
TIC pour le recrutement de 
personnes pour le compte d’une 
organisation terroriste, diffusion 
de fake news visant à attenter à la 
sécurité et la stabilité. D’autres 
accusés ont été acquittés.
Pour rappel, le procès a débuté, 
dimanche soir, par l’audition de 
dizaines d’accusés.

Le Général d’Armée, 
Saïd Chanegriha, Chef 
d’Etat-Major de l’Armée 

nationale populaire (ANP), 
effectue lundi une visite de 
travail et d’inspection en 4ème 
Région militaire où il supervisera 
un exercice tactique avec 
munitions réelles au niveau du 
Secteur opérationnel Nord-Est In 
Amenas, indique un communiqué 
du ministère de la Défense 
nationale (MDN).
La visite a été entamée à partir 
du Secteur opérationnel Nord-
Est d’In Amenas. Ainsi, après la 
cérémonie d’accueil, le Général 
d’Armée, en compagnie du 
Général-Major Omar Telemçani, 
Commandant de la 4ème Région 
militaire, a rencontré les cadres et 
les personnels, avant de prononcer 
une allocution d’orientation, 
suivie, via visioconférence, par 
les personnels de l’ensemble des 
unités de la 4ème RM, précise la 
même source.
Lors de cette allocution, le 
Général d’Armée a évoqué 
“les multiples réalisations que 
l’Algérie ne cesse d’enregistrer 
sur tous les plans, à l’instar de 
l’organisation réussie du 31ème 
Sommet ordinaire de la Ligue 
des Etats arabes”, précisant 
qu’il s’agit “de réalisations qui 

suscitent la fierté et motivent les 
Algériens, imbus de patriotisme 
et de fidélité, à aller de l’avant 
vers davantage de réalisations”.
“Je tiens, en cette honorable 
occasion, à évoquer avec vous 
les réalisations substantielles que 
l’Algérie ne cesse d’enregistrer 
sur tous les plans et dans 
tous les domaines, à l’instar 
de l’organisation réussie du 
31ème Sommet ordinaire de 
la Ligue des Etats arabes, dont 
les résultats témoignent de la 
vision clairvoyante de Monsieur 
le président de la République, 
Chef suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale”, 
a-t-il dit, soulignant que “cette 
vision a permis à notre pays de 
revenir avec force sur la scène 
internationale et de s’imposer en 
tant que partenaire fiable, digne 
de respect et d’estime auprès de 
tous les Etats et les organisations 
régionales et internationales”.
“De telles réalisations, dont nous 
enregistrons avec satisfaction 
les échos favorables tant sur les 
plans régional qu’international, 
suscitent la fierté et motivent les 
Algériens, imbus de patriotisme 
et de fidélité, à aller de l’avant 
vers davantage de réalisations, 
notamment, sur les plans 
diplomatique, économique, 

social et militaire”, a-t-il ajouté.
En outre, le Général d’Armée a 
souligné que “l’ANP continuera 
à œuvrer avec dévouement et 
loyauté, à conforter et préserver 
ces acquis nationaux, réalisés 
grâce aux efforts de tous, mais 
aussi grâce à la force et la solidité 
du lien entre le peuple et ses 
institutions constitutionnelles”.
“Dans ce contexte, je tiens 
également à rappeler que nous 
continuons, au sein de l’ANP, 
à œuvrer avec dévouement et 
loyauté, à réconforter et préserver 
ces acquis nationaux réalisés 
grâce aux efforts de tous, mais 
aussi grâce à la force et la solidité 
du lien entre le peuple et ses 
institutions constitutionnelles”, 
a-t-il affirmé, précisant que “ce 
lien que nous considérons comme 
étant un acquis de grande valeur, 
nous motivera davantage à servir 
les intérêts suprêmes de la patrie 
et à poursuivre notre processus de 
développement prometteur”.
A la fin de la rencontre, le 
Général d’Armée a donné 
un ensemble d’instructions 
et de recommandations aux 
personnels portant sur “la 
nécessité d’accorder aux efforts 
de préparation au combat et à 
la disponibilité opérationnelle, 
une importance à la hauteur du 
caractère sacré des missions 
constitutionnelles assignées à 
l’ANP”.
Il a également fait part de son 
“intime conviction que cela ne 
relève point de l’impossible, ni 
même du difficile dès lors que les 
fidèles enfants de l’Algérie font 
preuve de détermination, de foi et 
de persévérance”.
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ALGÉrie-JAPOn:

Les avantages de l’investissement pharmaceutique évoqués

Le projet “Usine-Ecole” de la faculté de pharmacie prochainement 
soumis au ministère de l’Enseignement supérieur

Nouvelle stratégie pour une prise en charge efficace
des étudiants étrangers en Algérie

Le ministre de l’Industrie 
pharmaceutique, Ali Aoun, 
a reçu jeudi l’ambassadeur 

du Japon en Algérie, Kono 
Akira, avec lequel il a abordé 
l’attractivité et les avantages de 
l’investissement pharmaceutique 
en Algérie, indique un 
communiqué du ministère.
La rencontre, qui s’est tenue dans 
le cadre du renforcement et du 
développement de la coopération 
bilatérale Algéro-japonaise, a 
constitué “une opportunité de 
passer en revue les actions initiées 
actuellement par le ministère 
de l’Industrie pharmaceutique à 
travers les réajustements opérés 
en vue d’affiner et d’épurer le 
dispositif réglementaire de toutes 
les dispositions et procédures qui 
ont eu pour effet de contraindre et 
de bloquer l’élan d’investissement 
dans le secteur pharmaceutique”, 
selon la même source.
Les échanges ont également portés 
sur l’opportunité offertes aux 

multinationales pharmaceutiques 
installées en Algérie de s’engager 
dans une démarche d’exportation, 
ajoute-t-on, précisant que “cette 
disposition, dont l’entrée en 
vigueur se fera progressivement à 
partir de 2023, s’inscrit en droite 
ligne des directives émises par de 
M. le président de la République 
M. Abdelmadjid Tebboune en 
matière de préservation des 
ressources en devise du pays, elle 
permettra également au secteur 

de l’industrie pharmaceutique 
de contribuer efficacement à 
l’effort de diversification de 
l’économie nationale et se 
départir de la dépendance envers 
les hydrocarbures”.
A cet effet, le ministre a mis 
en avant “l’attractivité et 
les avantages concurrentiels 
incomparables qu’offre 
l’investissement pharmaceutique 
en Algérie à travers des 
référentiels en conformité 

avec les exigences et standards 
internationaux en matières de 
BPF, des ressources humaines 
qualifiées et expérimentées, 
des coûts de production très 
compétitifs, un outil de fabrication 
diversifié ainsi qu’une proximité 
géographique très avantageuse 
avec un accès privilégié au réseau 
des zones franches régionales et 
continentales”.
Les échanges ont également 
permis aux deux parties de passer 
en revue les voies et moyens à 
même de renforcer et d’élargir 
les axes de coopération algéro-
japonaise dans le domaine de 
l’industrie pharmaceutique, note 
le même communiqué.
Dans ce cadre M. Aoun a fait 
part de “l’ouverture de l’Algérie 
sur tous les types de partenariat 
qu’il s’agisse de sous-traitance, 
de joint-venture ou IDE avec 
comme seule exigence préalable 
de s’engager dans la production 
de médicaments à très forte 

valeur ajoutée, issus de la 
biotechnologie et qui s’inscrivent 
dans les schémas thérapeutiques 
innovants au profit des patients 
algériens”, selon la même source.
L’audience a également permis 
l’étude de “l’évolution positive 
des différents investissements 
directs japonais dans le domaine 
de l’industrie pharmaceutique et 
de leur extension vers d’autres 
axes d’investissement notamment 
dans le dispositif médical, les 
produits de contraste ainsi que 
l’équipement médical, des 
domaines où les entreprises 
japonaises sont leadeurs au 
niveau international”.
A cette fin, les deux partis ont 
convenu de “promouvoir et 
d’encourager les échanges à 
travers l’organisation prochaine 
de rencontres entre les potentiels 
investisseurs japonais et les 
opérateurs économiques 
nationaux”, relève-t-on dans le 
même texte.

Le vice-doyen de la faculté 
de pharmacie, Abdelhakim 
Bouddis , a affirmé, samedi 

à Alger, que le projet “Usine-
Ecole” relevant de la Faculté 
de pharmacie serait présenté 
prochainement au ministère de 
l’Enseignement supérieur et de la 
Recherche scientifique .
M. Bouddis qui occupe 
également le poste de président 
de la Fédération algérienne de 
pharmacie, a indiqué, lors de 

la présentation de ce projet à 
l’occasion du 1er anniversaire 
de la faculté de pharmacie que 
“ce projet consiste en une unité 

pédagogique et économique 
pilote qui sera une valeur ajoutée 
à la formation et l’industrie 
pharmaceutique qui a prouvé 
sa présence au niveau national 
et a contribué à la couverture 
d’un taux notable des besoins 
nationaux”.
Née au sein de la faculté de 
pharmacie, l’idée de cette nouvelle 
et unique expérience “Usine-
Ecole”, devra contribuer au 
développement de la formation et 

de la recherche scientifique ainsi 
que la promotion de l’industrie 
pharmaceutique, a-t-il précisé 
ajoutant que le projet sera inclus 
dans le cadre de la loi de création 
des établissements à caractère 
scientifique et technologique.
Ce projet portera, après son 
approbation par le ministère de 
l’Enseignement supérieur et de 
la Recherche scientifique, sur 12 
axes et une annexe à l’université.
L’”Usine-Ecole” de la faculté de 

pharmacie de Ben Aknoune qui 
s’étend sur 2228 m2 produira au 
début 5 types de médicaments 
et sera encadrés par 18 cadres 
nationaux.
Quant au financement de ce projet, 
il a fait savoir qu’il “est assuré 
dans le cadre de contrats avec des 
laboratoires pharmaceutiques, 
outre des partenaires sociaux et 
économiques, les contributions 
des départements ministériels 
concernés et des universités”.

Le ministre de 
l’Enseignement 
supérieur et de la 

Recherche scientifique, Kamel 
Baddari a annoncé, lundi à 
Alger, le lancement d’une 
nouvelle stratégie pour une 
prise en charge “efficace” des 
étudiants étrangers en Algérie, 
dans l’objectif de donner 
“plus de visibilité” au système 
algérien d’enseignement 
supérieur et de recherche 
scientifique.
M.Baddari qui présidait 
une cérémonie d’accueil 
en l’honneur des étudiants 
étrangers sous le slogan 
“Student Marhaba Day” a 
indiqué que son secteur avait 
lancé une nouvelle stratégie pour 
attirer les étudiants étrangers 
et renforcer la visibilité de 
l’université algérienne au 

niveau international.
Le plan repose sur plusieurs 
mesures “stratégiques et 
pratiques” dont “l’amélioration 
de la qualité d’accueil et de 
scolarisation des étudiants 
étrangers aux universités 
algérienne et la création d’un 
label délivré par la tutelle à 
tout établissement universitaire 
visant à améliorer les conditions 
d’accueil et l’accompagnement 
de ces étudiants”.
Et d’ajouter que son 
secteur visait également à 
“accompagner les étudiants 
étrangers par un cadre de 
la tutelle (enseignants et 
administrateurs) depuis leur 
premier jour à l’université 
jusqu’à la remise du diplôme 
outre l’enseignement de 
quelques filières en Anglais 
incitant ainsi grand nombre 

d’étudiants étrangers à suivre 
leur cursus en Algérie”.
Il convient de rappeler que le 
ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique avait décidé, 
à partir de cette année, de 
consacrer une journée pour les 

étudiants étrangers, à l’instar 
de la Journée de l’étudiant 
algérien coïncidant avec le 19 
mai de chaque année. 
Selon les chiffres de la 
Direction de coopération et 
d’échange entre les universités 
au ministère, l’Algérie a 

enregistré à ce jour, l’arrivée 
de plus de 63.000 étudiants de 
27 nationalités des continents 
africain, asiatique et européen 
pour étudier dans ses différents 
établissements universitaires, 
les technologies et les sciences 
exactes étant les spécialités les 
plus prisées.
La catégorie des étudiants 
venant des Etats arabes 
représente le taux le plus élevé, 
suivie des étudiants africains, 
puis asiatiques.
La direction a fait état, à 
l’occasion, de concertations 
en cours avec certains 
représentants diplomatiques en 
Algérie, en vue de “relancer et 
renouveler” les mémorandums 
d’entente bilatérale et les 
programmes exécutifs qui 
permettent d’accueillir les 
étudiants étrangers en Algérie.
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electroménager :
Partenariat algéro-chinois pour la production, 

commercialisation et export de produits

Paiement électronique :
La BNA signe des contrats en faveur des clients de Djezzy

energies renouvelables : 
Le Commissariat aux énergies renouvelables et le CREREE 

signent un accord de coopération

La société chinoise Hisense 
de l’électroménager a 
signé à  Alger un contrat 

de partenariat avec l’opérateur 
algérien Condor Electronics 
comme producteur et distributeur 
officiel en Algérie.
Le contrat de partenariat a été 
signé par le président de Hisense 
Moyen-Orient et Afrique, Jason 
Ou, et le directeur général adjoint 
de Condor Electronics, Sami 
Mohammadi.
A travers ce partenariat, Condor 
produira graduellement à partir 
de ce mois de novembre une 
large gamme de produits Hisense 
(téléviseurs, climatiseurs, 
réfrigérateurs, machines à laver 

et cuisinières) destinés au marché 
national, ainsi qu’à l’export.
Au cours de la cérémonie, le 
président de Hisense Moyen-
Orient et Afrique a déclaré que 
cette coopération faisait partie 
intégrante de la stratégie de base 
de Hisense visant à consolider 
et à développer ses activités en 
Afrique du Nord.
“L’expérience et la présence 
de Condor Electronics sur les 
marchés locaux permettront à 
Hisense d’étendre ses empreintes 
commerciales et de pénétrer dans 
l’espace de vente au détail”, a-t-il 
dit.
De son coté le Directeur Général 
Adjoint de Condor Electronics 

s’est félicité de l’aboutissement 
de ce partenariat qui s’inscrit 
pleinement dans l’axe stratégique 
de Condor, qui “a toujours œuvré 
pour la création d’une industrie 
réelle, forte, avec un transfert 
technologique, et des taux 
d’intégration très appréciables”, 
bénéficiant ainsi des avancées 
considérables marquant ces 
dernières années le climat 
d’affaires et d’investissements en 
Algérie.
L’accord Condor/Hisense 
permettra de “dynamiser le 
marché algérien et s’attaquer 
aux marchés régionaux, en 
diversifiant sa gamme de produits, 
avec des appareils de très haute 

qualité, fabriqués localement”, 
a-t-il souligné.
Par ailleurs, Hisense a également 
signé un contrat de parrainage 
avec l’équipe de football du 
Mouloudia d’Alger (MCA).
Le contrat a été signé par le 
président Moyen-Orient et 
Afrique de Hisense, Jason 
Ou, et le président du conseil 

d’administration du MCA, 
Mohamed Hakim Hadj Redjem, 
en présence d’un représentant du 
groupe Sonatrach.
M. Redjem s’est félicité de 
l’aboutissement de ce contrat, 
soulignant que cette réalisation 
constitue “un autre saut qualitatif 
en matière de bonne gestion des 
affaires du MCA”.
De son côté, le président de 
Hisense Moyen-Orient et Afrique 
a relevé que “le marketing par le 
sport a été crucial et a profité à la 
marque”.
Le nouveau maillot de l’équipe 
de football du MCA portant le 
logo de la société chinoise a été 
présenté lors de cette cérémonie.

La Banque nationale d’Algérie 
(BNA) et Optimum Télécom 
Algérie (OTA) ont procédé, 

jeudi à Alger, à la signature de contrats 
portant sur le développement et la mise 
en service des moyens de paiement 
électroniques en faveur des clients de 
Djezzy, a indiqué un communiqué de la 
banque.
En application de ces contrats, la BNA 
dote les points de vente de l’opérateur 
de téléphonie mobile en terminaux 
de paiement électroniques (TPE), en 
offrant à la clientèle Djezzy, porteuse 
d’une carte bancaire CIB et/ou d’une 
carte Edhahabia, un moyen de paiement 
alternatif, a précisé la même source.
Ces contrats permettent également 

d’intégrer Djezzy sur l’application de 
mobile paiement “Wimpay-BNA”, 
donnant accès à toute l’offre de service 
Djezzy, dont le paiement électronique 
via la même application ou via le scanne 
du QR-Code de la facture, a précisé le 
communiqué.
En vertu de ces contrats, la BNA organise, 
aussi, des sessions de formation au 
profit des utilisateurs des TPE au niveau 
de Djezzy afin de garantir une utilisation 
optimale de ces moyens de paiement.
“Cette action réaffirme l’engagement de 
la banque à contribuer à la transformation 
numérique du système bancaire et ce, 
conformément aux orientations des 
pouvoirs publics”, a-t-on souligné de 
même source.

Le Commissariat aux 
énergies renouvelables et 
à l’efficacité énergétique 

(CEREE) et le Centre régional 
pour l’énergie renouvelable 
et l’efficacité énergétique 
(CREREE) ont signé, lundi à 
Charm El-Cheikh (Egypte), un 
accord de coopération en vue de 
renforcer l’action commune entre 
les deux instances, indique un 
communiqué du CEREE.
Cet accord de coopération 
encadrant et structurant les 
moyens de l’action commune 
entre les deux organes dans 
le domaine des énergies 
renouvelables et de l’efficacité 
énergétique a été signé en marge 
de la 27e Conférence des parties à 
la Convention-cadre des Nations 

unies sur les changements 
climatiques (COP27), tenue à 
Charm El-Cheikh (Egypte), par 
le Commissaire aux énergies 
renouvelables et à l’efficacité 
énergétique, Noureddine Yassaa 
et le directeur exécutif du 
CREREE, Djawad Al-Kharaz, 
précise la même source.
L’accord de coopération 
stipule de “travailler de concert 
pour échanger les expertises, 
renforcer la coopération entre 
les pays arabes dans le domaine 

des énergies renouvelables et 
de l’efficacité énergétique et 
développer l’infrastructure de 
la qualité et en arrêter les règles 
dans ce domaine”.
Outre les programmes de soutien 
aux capacités techniques des 
différentes parties concernées 
par son exécution localement, 
l’accord prévoit également “le 
renforcement des capacités des 
instances algériennes pour leur 
faciliter l’accès aux ressources 
de financement vert se rapportant 
aux programmes des énergies 
renouvelables et d’efficacité 
énergétique” en sus de “la 
réalisation d’études communes 
sur les nouveaux domaines 
comme l’hydrogène vert, le 
transport électrique et l’utilisation 

des ressources des énergies 
renouvelables dans l’opération 
de dessalement des eaux et la 
valorisation des déchets”.
Les deux parties ont convenu 
d’organiser des conférences 
et des workshops ainsi que 
des manifestations communes 
sur les énergies renouvelables 
et l’efficacité énergétique et 
d’échanger les expériences et les 
bonnes pratiques.
La signature de cet accord en 
marge de la COP27 “véhicule 
plusieurs significations dont 
l’unification des efforts pour 
développer les mécanismes de 
coopération commune en vue de 
relever les défis de développement 
durable au niveau régional”.
Le CEREE, créé auprès du 

Premier ministre, est une 
instance publique chargée de 
“contribuer au développement 
national et sectoriel des énergies 
renouvelables et de l’efficacité 
énergétique et d’évaluer la 
politique nationale dans ce 
domaine”, a-t-on rappelé de 
même source.
Le CREREE dont l’Algérie 
est membre fondateur est une 
organisation gouvernementale 
internationale œuvrant à valoriser 
et promouvoir les pratiques de 
l’énergie renouvelable et de 
l’efficacité énergétique dans la 
région arabe et constitue “le bras 
technique” de l’Administration 
énergétique au sein de la Ligue 
arabe, a-t-on ajouté de même 
source.
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AnnABA / Sûreté de wilaya
Les éléments de la sûreté 

de wilaya traque les criminels

AnnABA / Hdjar eddis
L'arrêt des travaux du stade 
de proximité ‘’Blada Amar’’ 
suscite la colère des jeunes

L'arrêt des travaux du stade de 
proximité ‘’Blada Amar’’  dans 
la commune  de HdjarEddis, a 

suscité la colère  de nombreux jeunes, A 
cet égard, les jeunes du quartier ont insisté 
sur la nécessité de reprendre les travaux.
Soulignons que l'entreprise contractante 
chargée de la réalisation du projet a 
suspendu les travaux pour une durée 
indéterminée sans fournir la moindre 
explication. Les jeunes de la région ont 

également souligné qu'ils avaient un 
besoin urgent de cette infrastructure 
sportive, pour éviter  de parcourir de 
longues distances pour pratiquer le  sport. 
Par ailleurs , les représentants de la 
société civile de cette localité ont sollicité 
l’intervention des responsables concernés 
pour prendre en charge un certain nombre 
de préoccupations liées aux conditions de 
vie des habitants de cette zone, notamment 
le développement urbain et le manque des 
aires de loisirs.

La sûreté de wilaya a mis en œuvre 
un plan pour renforcer ses actions 
de prévention et de sécurité en 

mobilisant tous les moyens humains et 
matériels nécessaires. Il est remarqué 
une présence policière renforcée ces 
derniers jours, notamment au chef-lieu de 
wilaya et dans les daïras.En effet , selon 
un communiqué rendu poublic,  et dans 
le cadre de la lutte quotidienne contre la 
criminalité dans les milieux urbains , les 
éléments de la 8èmesûreté urbaine sont 
parvenus,la semaine passée, à arrêter six 
(6) individus, dont un pour possession 
de drogue et psychotropes et les autres 
suspectés d’être impliqués dans différents 
délits, sont activement recherchés.Les 
mis en cause ont été présentés par devant 
le procureur de la république, près le 
tribunal, et placé en détention provisoire 
en attendant l’instruction judiciaire de 
leurs affaires.

AnnABA/ GriPPe SAiSOnniere
Plus de 14.000 personnes 

vaccinées depuis le lancement 
de la campagne de vaccination

AnnABA/ Protection civile
Journées de sensibilisation 
au profit des motocyclistes

Dans le but d'assurer la sérénité 
et le confort des citoyens, les 
éléments de la protection civile 

de l’unité ‘’Derradji Moussa’’ à  Oued 
Kouba ont ciblé dernièrement les 
motocycles, à travers une campagne de 
sensibilisation sur les dangers du non-
port du casque de sécurité, la conduite 
illégale, la régularisation des documents 
administratifs du motocycle", et autres. 
Ciblant les motocyclistes, particulièrement 
les jeunes et les adolescents, cette 
campagne avait pour objectif primordial 
d'inculquer à ces derniers la culture et 
la nécessité de certains comportements 
simples, dont l'impact ne peut être que 
positif. Car le port du casque lors de la 

conduite du motocycle sans excès de 
vitesse, ni dépassement et manœuvre 
dangereux, a pour finalité primordiale de 
sauver la vie de la personne. Rappelons 
que  nombreux citoyens condamnent 
ces agissements inacceptables qui se 
banalisent au grand dam de la population 
qui les subit en silence. Il est donc très 
important pour la communauté des 
utilisateurs des deux roues de redoubler 
de vigilance sur la route, de garder à l'idée 
que cette route se partage et d'avoir du fair-
play avec les automobilistes. Les diverses 
dispositions réglementaires ont été 
rappelées à l'occasion aux motocyclistes 
par les éléments de la protection civile 
durant cette opération.

A l’instar des autres wilayas, celle 
d’Annaba depuis le lancement 
de la campagne contre la grippe 

saisonnière, pas moins de 14.600 personnes 
ont été vaccinées. Cette campagne, dont 
le but est de vacciner le maximum de 
personnes durant cette période, a été un 
vrai succès et fortement appréciée  par  
la population. Au chef-lieu d’Annaba, 
la  direction de la Santé d’Annaba a pris 
toutes les mesures qui s’imposent. En 
effet, près d’une centaine de centres de 
vaccination à travers les douze communes 
d’Annaba ont été mobilisés à cet effet. 
L’opération a été  planifiée de telle manière 
que la majorité des localités disposent à 
présent d’un centre de vaccination contre 

la grippe saisonnière. Aucune zone n’a été 
laissée pour compte cette fois-ci. Il a été 
noté que la vaccination contre la grippe 
saisonnière est fortement recommandée 
aux groupes de population à risque élevé 
de complications, à savoir les personnes 
âgées de 65 ans et plus ainsi que les 
personnes adultes et enfants présentant 
une pathologie chronique. Il s’agit, entre 
autres, des personnes atteintes de la 
cardiopathie, d’affections pulmonaires 
chroniques, d’affections métaboliques 
telles le diabète et l’obésité, d’affections 
rénales des immunodéficiences acquise 
ou congénitale, notamment les patients 
transplantés ou néoplasie sous jacente ou 
infection par le VIH ou encore asplénie 
ainsi que des femmes enceintes et le 
personnel de santé.

Sara.Y
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AnnABA / eclairage public
Plusieurs quartiers de la nouvelle 

ville ‘’Benaouda Benmostefa’’
sans éclairage public

AnnABA / Algérie poste 
Les abonnés de Sidi Salem 
se plaignent de l’exiguïté 

du bureau de poste

AnnBA / Commerce illicite 
L’informel revient en force 
à la Colonne (ElGhzala) : 

l’arrogance des commerçants 
irrite les habitants

AnnABA / transport
A quand la réhabilitation 

de la station de bus 
‘’Kouch Nourreddine’’ ?

Les habitants de la nouvelle ville 
BenaoudaBenmostefa (Ex-Draa 
Errich)se plaignent du manque 

d’éclairage public dans leurs quartiers. 
Selon leurs déclarations, la couverture 
en matière d’éclairage public est 
trop insuffisante, à cause du manque 
d’entretien des réseaux endommagés et 
défectueux. L’éclairage public laisse, 
toujours, à désirer. La raison principale 
est le manque d’entretien et de suivi, ainsi 
que l’absence de contrôle de la part des 

services techniques concernés, ajoutés 
à cela les actes de vandalisme et de vol, 
qui sont responsables de cette situation. 
Plusieurs quartiers se trouvent plongés 
dans le noir, laissant place à l’insécurité 
et aux accidents. La situation semble se 
dégrader au fur et à mesure plutôt que de 
s’améliorer, alors que des citoyens doivent 
sortir tôt la matinée pour se rendre à leur 
travail. Le manque d’éclairage est une 
occasion pour les voleurs d’agresser les 
gens en soirée ou bien très tôt la matinée .

Les habitants de Sidi Salem  se 
plaignent constamment des 
insuffisances constatées dans la 

prestation de service au niveau de l’agence 
postale,pour diverses raisons, la qualité 
de service laisse à désirer au niveau 
de ce bureau de poste, faute d’espace 
pour accueillir ces dizaines de citoyens 
qui s’y rendent quotidiennement.Selon 
les déclarations  de certains, l’exiguïté 
dulocal et le manque de chaises rendent les 
prestations lentes. Les usagers se sentent 
durement pénalisés par cette situation, 
caractérisée par des désagréments au 
quotidien.Un vrai calvaire pour eux. 
«Faut-il attendre quatre heures ouplus 
pour procéder à un retrait d’argent ? C’est 
devenu  insupportable !  «Les personnes 
âgées n’ont pas où s’asseoir pour faire face 
à la longue attente. La file d’attente s’étend 
souvent jusqu’à l’extérieur du bureau, et 
ainsi les usagers sont contraints d’attendre 
dehors parfois sous la pluie ou un soleil 
de plomb», nous explique un habitué du 

bureau postal. Cet état de fait incite de 
nombreux citoyens, mieux aguerris,  à 
se rabattre sur d’autres bureaux postaux,  
comme la grande poste d’Annaba.En effet, 
et comme nous l’avons remarqué de visu, 
l’espace est trop étroit et l’entassement 
des usagers dans le petit hall de cette 
unité postale, qu’on qualifie souvent de  
‘’caverne ‘’offre un spectacle des plus 
désolants. C’est à ce titre, que les habitants 
de cette cité  demandent aux responsables 
d’Algérie-poste d’intervenir pour 
aménager cette structure  par des travaux 
de rénovation, d’extension ou carrément 
prévoir la réalisation d’un nouveaubureau 
à plus grande capacité.

Les habitants du quartier ElGhzalaà 
la colonne ont dénoncé la présence 
des dizaines de charrettes  de fruits et 

légumes garées au quotidien pour écouler 
leurs marchandises en toute impunité. 
Défiant ainsi les services concernés  
comme  les services d’hygiène, des impôts 
et de la sureté nationale  qui n’avaient 
ménagé aucun effort pour venir à bout de 
ces pratiques illégales. Mais la ténacité 
et l’audace de ces pseudo-commerçants 
n’a fait que les booster pour revenir à la  
charge. Une  situation qui occasionne des 
désagréments et préoccupe les résidents. 
Nous sommes asphyxiés par ces charrettes 
et la complicité des citoyens…et tout cela 
n’arrange pas les choses », s’est écrié, au 

bord de la crise de nerfs, un habitant de ce 
quartier. Malheureusement ce commerce 
informel qui provoque bien des nuisances, 
où les habitants sont dérangés aussi bien par 
les cris et les exclamations des vendeurs et 
d’acheteurs vociférant en pleins négoces. 
C’est simple, ce spectacle se déroule 
à longueur de journée avec tous les 
dérangements qui y découlent, notamment 
les déchets entassésabandonnés  derrière 
eux en fin de journée et qui amochie 
totalement le quartier. Les résidents 
de ce quartier interpellent les autorités 
compétentes et  sollicitent le renforcement 
de leur dispositif de contrôle  en multipliant 
les  opérations « coup-de-poing » visant 
à contrecarrer l’exercice de ces activités 
illicites.

Malgré les interventions des 
usagers de transport et les écrits 
via de la presse, le gérant de 

la station de bus ‘KouchNourredine’’ ne 
semble pas être inquiété par l’état délabré 
et lamentable de cette station. Cet état de 
fait a suscité l’indignation des usagers qui 
ne cessent de réclamer la réhabilitation de 
cette station.C’est un décor de désolation 
qu’offre au visiteur la station de bus 
située en plein centre  de la coquette 
ville d’Annaba. L’aménagement de cette 
station de bus semble plus que nécessaire, 
surtout qu’elle se situe juste à l’entrée du 
chef-lieu pour mettre un terme définitif 
aux souffrances des transporteurs et aux 
désagréments des usagers, qui y transitent 
par centaines au quotidien. Le laisser-
aller des lieux génère diverses nuisances, 

des odeurs nauséabondes et une saleté 
éparpillée un peu partout donnant à cet 
endroit l’aspect d’une décharge publique. 
L’inexistence de bacs à ordures incite les 
quelques commerçants qui s’y trouvent 
à jeter leurs déchets sur les espaces de 
la station. Un constat qui pollue l’air et 
l’environnement au sein et aux abords 
de la station, aggravé par l’émanation 
d’odeurs nauséabondes.  Un état des lieux 
à faire fuir le voyageur, au point où les 
transporteurs ainsi que les usagers de cette 
station, ne savent plus à quel saint se vouer. 
Dans le même contexte, il faut observer 
que l’état des chaussées laisse à désirer. 
Un désagrément dont se plaignent les 
chauffeurs de bus tout en dénombrant les 
multiples dégâts causés à leurs véhicules 
dues aux nombreuses crevasse.

S.F
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L e terme ‘’malbouffe’’, 
ou “junk food” en 
anglais, est apparu 

avec le développement de 
l’alimentation industrielle 
dans les années 80. Il désigne 
les préparations avec une 
faible valeur nutritive, mais 
riches en calories. Ce sont 
en général des nourritures 
considérées comme 
mauvaises d’un point de vue 

diététique et sanitaire.
La ‘’malbouffe’’ est nocive 
pour l’organisme et ses 
conséquences sur notre 
santé sont désastreuses 
à long terme. Les études 
scientifiques déplorent un 
véritable problème de santé 
publique et les constats 
sont alarmants. Malgré 
cela, les grandes chaînes 
de restauration rapide ne 
désemplissent pas. Il est 

vivement recommandé de 
limiter la consommation de 
ces aliments. Mieux vaut 
cuisiner à la maison pour 
s’assurer que les ingrédients 
soient de bonne qualité. 
Les quantités de sucre, de 
sel ou de graisses seront 
aussi mieux contrôlées. 
Les aliments simples, 
non-transformés, sont à 
privilégier pour avoir une 
alimentation saine.

Une consommation 
excessive de cette malbouffe 
n’a que des effets négatifs sur 
l’organisme. La nourriture 
proposée dans les fast-foods 
est trop sucrée, salé, grasse 
et contient des additifs. Ces 
quatre éléments expliquent 
pourquoi les fast-foods sont 
si mauvais. Surtout, ces 
aliments ont une trop haute 
teneur en énergie. C’est cet 
aspect qui provoque l’obésité 

et des maladies telles que le 
cholestérol, l’insuffisance 
cardiaque, l’hypertension, 
diabète et même le cancer. La 
malbouffe favorise l’obésité 
et pourrait toucher près de 
3 milliards de personnes 
d’ici les 30 prochaines 
années. Plus inquiétant, 
l’obésité pourrait aussi 
toucher des pays en voie de 
développement, voire des 
pays pauvres.

AnnABA / SOCiÉtÉ

S’alimenter souvent dans un fastfood est-il 
mauvais pour la santé !?

Sara.Y

Une surface de 5.000 
hectares (ha) sera 
emblavée au titre de 

la nouvelle campagne labours-
semailles de 2022/2023, 
lancée avant-hier dimanche 
dans la wilaya de Ouargla.
Cette campagne, dont le 
lancement a été donné au niveau 
du périmètre agricole “Sahn” 
(la commune de N’goussa) par 
le wali de Ouargla, Mustapha 
Aghamir, porte notamment 
l’ensemencement des blés dur 
et tendre, et de l’orge sur cette 
surface précitée, étendue cette 
saison à plus de 1.200 ha, par 
rapport à la campagne écoulée 
où avaient été emblavés 3.337 
ha, a indiqué la direction 

locale des services agricoles 
(DSA).
Cette surface est répartie sur 
les zones dites “greniers” 
localisés au niveau des 
communes de Rouissat, Hassi-
Messaoud, N’goussa et Hassi-
Benabdallah.
Par souci de réunir les 
conditions nécessaires 
à la satisfaction des 
céréaliculteurs, l’on relève 
la réalisation d’un réseau 
d’électrification agricole long 
de 110 km, d’un autre de 170 
km en voie de l’être et d’un 
projet similaire long de près 
de 100 km en étude.
La DSA entend poursuivre 
l’électrification du reste à 

réaliser des périmètres dans 
le but d’étendre au double la 
surface céréalière, soit 10.000 
ha la saison prochaine, en 
sus de l’accompagnement 
et de suivi des agriculteurs, 
bureaux d’étude, instituts 
d’agronomie, chambre 
agricole l’union des paysans, 
et entreprise d’ensilage, pour 
l’amélioration de la production 
et le rendement céréaliers dans 
la région.
S’étendant sur une superficie 
globale de 800 ha, dont une 
surface de 360 ha dédiée, 
cette saison à la céréaliculture, 
dont 180 ha à emblaver en 
blé tendre, 120 ha en blé 
dur et 60 ha en fourragées, 

irrigués en 12 pivots depuis 
12 forages d’irrigation, selon 
les explications fournies aux 
autorités locales.
De même, cette exploitation 
s’est vue accorder un montant 

d’investissement de plus 
de 25 millions DA destiné 
à la réalisation d’un forage 
de 160 m de profondeur et 
l’acquisition des équipements 
d’irrigation sous pivots.       

OuArGLA / CAMPAGne LABOurS-SeMAiLLeS

Une surface de 5.000 ha à emblaver

Le métier de la tannerie 
traditionnelle refuse 
de disparaître à Oran, 

grâce à l’opiniâtreté de Chafi 
Hamid, un des rares artisans 
à exercer encore ce métier, un 
des affluents importants du 
secteur de l’artisanat et de la 
relance du tourisme.
A une époque où de nombreux 
jeunes délaissent ce métier, 
Chafi, qui a hérité le métier 
de son grand-père, travaille 
avec dévouement et patience 
au tannage de la “Haïdora 
“ ou peau de mouton et du 
cuir de vaches et de chèvres 
de manière traditionnelle. 
Il livre un produit prêt à 
être commercialisé aux 
propriétaires d’ateliers utilisant 
le cuir dans la fabrication de 
certains vêtements et sacs, ainsi 
qu’aux artisans de selles et 
d’autres accessoires et produits 
artistiques traditionnels.

Hamid Chafi, 43 ans, a formé 
de nombreux jeunes mais 
n’ont pas eu la possibilité de 
poursuivre leur activité dans ce 
métier artisanal. Se confiant à 
l’APS, à la veille de la Journée 
nationale de l’artisan, célébrée 
le 9 novembre de chaque année, 
il a indiqué “Peu m’importe 
l’odeur du cuir ou le travail 
pénible auquel je suis habitué 
depuis 25 ans, ce qui importe 
pour moi est la préservation 
de ce métier que je pratique 
de manière traditionnelle. 
Je tiens à offrir aux clients 
un produit de grande qualité 
malgré les difficultés que je 
rencontre dans le processus de 
tannage pour le traitement de 
ce matériau”.
Le même artisan résume ces 
difficultés dans la qualité de la 
matière première qu’il acquiert 
des abattoirs, car le taux de 
perte peut atteindre jusqu’à 

40 %, alors qu’il ne dépassait 
pas 10 % dans le passé, du 
fait que la génération actuelle 
d’abatteurs ne préserve pas 
la peau, contrairement aux 
anciens, ce qui nécessite 
leur formation à cet aspect, 
en plus du fait que la peau 
commercialisée est fragile.
M. Chafi a souligné que le prix 
de vente d’une peau de mouton 
aux abattoirs, qu’il acquiert à 
Oran ou dans les wilayas de 
l’ouest du pays, varie entre 
50 à 80 dinars l’unité, et 
pour la peau de vache le prix 
atteint 500 dinars, tandis que 
le prix d’achat de la peau de 
chèvre est estimé à 30 dinars. 
Il veille à l’acquérir pour 
répondre aux besoins des 
clients de différentes wilayas, 
notamment Tiaret, Médéa et 
Ghardaïa.
Cet artisan énumère avec 
passion les différentes étapes 

du tannage, en commençant 
par le ramassage de la peau 
de mouton dans les abattoirs, 
la saler pour la préserver du 
pourrissement, puis la traiter 
de toutes les impuretés, la laver 
et la préparer, en passant par 
le tannage avec des matières 
naturelles, notamment à l’aide 
des extraits végétaux comme 
le mimosa et le tanin pour 
donner de la souplesse à la 
peau, jusqu’à en faire du cuir.
Tout ce travail témoigne du 
savoir-faire de cet artisan 
traditionnel qui tanne 
quotidiennement 1.000 peaux 
de mouton, 80 peaux de 

vache et environ 100 peaux de 
chèvre.
Le tannage étant considéré 
comme un métier polluant, le 
processus est effectué au niveau 
d’une usine de tannage privée 
agréée, en échange de 180 à 
250 DA par unité, selon M. 
Chafi. “Je ne peux pas acquérir 
une station d’épuration, son 
prix est très élevé”, reconnaît-
il, tout en suggérant dans 
ce même contexte que les 
pouvoirs publics rassemblent 
des artisans de différentes 
spécialités dans une zone 
d’activité et les équipent de 
telles stations.

OrAn /  MÉtierS trADitiOnneLS

Hamid Chafi, un fin artisan de la tannerie traditionnelle



A Istanbul, l’attentat sur l’avenue Istiklal ravive la mémoire 
de précédentes attaques meurtrières

Le changement climatique frappe de plein fouet le Canada, 
qui se réchauffe deux fois plus vite que l’ensemble du monde

Migrants 
Un nouvel accord signé entre la France et le Royaume-Uni 

pour lutter contre les traversées de la Manche

Au moins 6 personnes sont 
mortes et plus de 80 autres 
ont été blessées dans une 

explosion, dimanche, sur l’artère 
piétonne la plus fréquentée de la 
mégapole turque. Les autorités 
turques accusent le Parti des 
travailleurs du Kurdistan, selon le 
monde fr.
Ce dimanche 13 novembre avait 
l’allure d’une journée presque 
ordinaire à Istanbul. L’avenue 
Istiklal, l’artère piétonne la plus 
fréquentée de la ville, était noire de 
monde et le soleil se donnait des airs 
d’été indien. Lorsque retentit le bruit 
d’une explosion, à 16 h 20, en plein 
milieu du passage, à l’intersection de 
la petite rue Imam-Adnan, entre le 
magasin de vêtements Mango et le 
glacier Mado.
La déflagration a été entendue 
à des centaines de mètres de 
distance, rapidement recouverte 
par une nuée de sirènes de police et 

d’ambulances. En quelques minutes, 
les rues adjacentes étaient barrées 
et les policiers sur les dents. Ici, des 
touristes russes interdits, là, un vieux 
patron de café les mains sur la tête, 
rappelant les vagues d’attentats 
précédentes et leurs effets désastreux 
sur sa clientèle. Au coin de la rue 
Bekar, un ambulancier qui ne dira pas 
son nom lâche d’une voix blanche 

qu’il y a « des morts, beaucoup, 
des blessés aussi, nombreux… » Et 
d’ajouter, nettement plus rageur : « 
C’est un kamikaze, un terroriste, la 
terreur, vous comprenez ? »
Pendant une bonne heure, les rumeurs 
n’ont cessé de circuler sur les réseaux 
sociaux, avant que l’accès à l’Internet 
ne soit réduit. De fausses vidéos sur 
Twitter. Des images sanglantes aussi, 

prises d’une fenêtre en hauteur, juste 
au-dessus du lieu de l’explosion, 
effacées peu de temps après leur 
mise en ligne. Plusieurs messages 
affirment que c’est une femme qui 
aurait été à l’origine de l’attaque. 
Une femme voilée de noir et portant 
un pantalon militaire, selon un tweet 
de la chaîne Oda TV, connue pour sa 
proximité avec les milieux policiers.
Vingt et une personnes interpellées
Longtemps, il n’a été question que 
d’une dizaine de blessés. Peu avant 18 
heures, la préfecture annonce 4 morts 
et 38 blessés. Un chiffre rapidement 
relevé à 6 morts et 81 blessés, en 
partie repris par le président Recep 
Tayyip Erdogan dans une allocution 
télévisée de quelques minutes. Il y 
dénonce une « attaque à la bombe 
», « un attentat lâche », assurant 
que « les attentats terroristes n’ont 
jamais réussi, ni par le passé ni par 
le présent, à soumettre notre peuple 
». Quelques minutes auparavant, le 

vice-président Fuat Oktay précisait 
de son côté que les forces de police 
travaillaient sur « un acte terroriste 
perpétré vraisemblablement par une 
femme ».
Plus tard, lundi en pleine nuit, 
le ministre de l’intérieur turc, 
Souleyman Soylu, a directement 
accusé le Parti des travailleurs du 
Kurdistan (PKK) d’être à l’origine 
de l’attentat. Il a annoncé l’arrestation 
de 21 suspects, dont la personne 
qui aurait placé la bombe. « Nous 
estimons que l’ordre de l’attentat a 
été donné de Kobané », a-t-il tenu à 
ajouter. La ville, restée célèbre pour la 
bataille qui a permis aux forces kurdes 
de repousser, en 2015, le groupe Etat 
islamique (EI), est contrôlée par 
les Forces démocratiques syriennes 
(FDS), dont les Unités de protection 
du peuple (YPG), alliées au PKK, 
sont une composante majeure.

Des chercheurs alertent le 
gouvernement sur l’urgence 
de mettre en place une 

stratégie d’adaptation ambitieuse 
selon le monde fr.
Connu pour ses paysages grandioses, 
de la majestueuse chaîne des 
montagnes Rocheuses en Colombie-
Britannique à la quiétude des cinq 
cent mille lacs émaillant les forêts 
québécoises, le Canada est souvent 
associé à ce que la nature peut offrir 
de beauté immuable et éternelle. Des 
images « instagrammables » qui 
attirent des touristes du monde entier, 
mais qui obèrent une réalité plus 
sombre : sa situation septentrionale 
place le pays en première ligne 
face aux changements climatiques. 
Le Canada se réchauffe deux fois 
plus rapidement que l’ensemble du 
monde, et même jusqu’à plus de 
trois fois plus vite pour le territoire 
arctique, au nord.

En l’espace de quelques saisons 
seulement, des événements 
climatiques extrêmes ont montré la 
vulnérabilité du pays. Submersion 
des côtes des provinces de 
l’Atlantique causée par le passage de 
la tempête post-tropicale Fiona, le 24 
septembre, dôme de chaleur avec des 
records à plus de 47 °C à Vancouver, 
lors de l’été 2021, suivi d’incendies 
dévastateurs, puis, quelques mois 
plus tard, d’inondations hors 
normes dans le sud de la Colombie-
Britannique. A chaque « catastrophe 
», le gouvernement fédéral comme 
les autorités provinciales se sont 
fendus d’aides financières d’urgence.
Or, la multiplication de ces aides 
promet d’être, dans les années à 
venir, un tonneau des Danaïdes. 
Quelques semaines avant la COP27, 
en cours à Charm El-Cheikh 
(Egypte) et où n’a pas prévu de se 
rendre le premier ministre canadien, 

Justin Trudeau, l’Institut climatique 
du Canada, organisme indépendant, a 
rendu un rapport évaluant ce que les 
changements climatiques coûtaient à 
l’économie du pays et au portefeuille 
de ses habitants, et ce qu’il pourrait 
leur en coûter demain si aucune 
politique « d’adaptation proactive » 
n’était menée.
Un coût financier extrêmement élevé
Intitulée « Limiter les dégâts » (« 
Damage Control »), l’étude détaille 
la facture des dommages causés par 
ces changements climatiques en 
s’appuyant sur plusieurs hypothèses 
de réduction (ou non) des émissions 
de gaz à effet de serre au niveau 
mondial dans les prochaines années. 
Quel que soit le scénario retenu, « le 
Canada n’en sort jamais gagnant », 
assène Dave Sawyer, économiste en 
chef à l’institut.
Les dommages climatiques amputent 
déjà la richesse nationale, affirment 

les auteurs de l’étude. Pour preuve, 
parmi d’autres, l’incendie historique 
qui a ravagé la ville pétrolière de 
Fort McMurray, en Alberta, en 2016, 
a coûté 4 milliards de dollars (2,92 
milliards d’euros) de dégâts directs, 
auxquels il a fallu ajouter 7 milliards 
supplémentaires pour prendre en 
compte les dommages causés à 
l’environnement et aux ressources 
naturelles, la perte de production 

de l’industrie pétrogazière de la 
ville ou encore les recettes fiscales 
perdues. Dès 2025, les dommages 
climatiques devraient coûter 25 
milliards de dollars au Canada, soit 
la moitié des fruits de la croissance 
attendue du PIB ; à la fin du siècle, 
ce sont 865 milliards de dollars qui 
pourraient annuellement venir grever 
les finances publiques.

L’accord survient au lendemain de 
l’annonce par le ministère de la 
défense britannique d’un nombre 

record de migrants ayant traversé la Manche 
depuis le début de l’année, plus de 40 000.
La France et le Royaume-Uni ont signé lundi 
un nouvel accord pour lutter ensemble contre 
les traversées de migrants de la Manche, source 
de tensions régulières depuis plusieurs années 
entre Paris et Londres, a fait savoir le ministère 
de l’intérieur français.
Cet accord prévoit notamment que les 
Britanniques versent 72,2 millions d’euros en 
2022-2023 à la France, qui, en contrepartie, 
augmentera de 40 % ses forces de sécurité (350 
policiers et gendarmes supplémentaires, dont 
des réservistes) sur ses plages, d’où partent les 
migrants à destination du Royaume-Uni, selon 

la déclaration commune des deux pays.
Aucun objectif chiffré d’interceptions de 
bateaux, comme le souhaitait le Royaume-Uni, 
selon la presse d’outre-Manche, n’apparaît 
dans le document, signé lundi matin à Paris 
par le ministre de l’intérieur français, Gérald 
Darmanin, et son homologue britannique, 
Suella Braverman.
L’accord survient au lendemain de l’annonce 
par le ministère de la défense britannique d’un 
nombre record de migrants ayant traversé la 
Manche depuis le début de l’année, plus de 40 
000.
« Proposer des alternatives sûres »
Dans ce texte, Londres et Paris se sont d’abord 
fixé pour objectif de déployer « des ressources 
technologiques et humaines », dont des drones, 
sur le littoral français pour mieux détecter, 

surveiller et intercepter les bateaux.
Les deux pays veulent également collecter 
et utiliser des renseignements, notamment 
« provenant de migrants interceptés », pour 
mieux démanteler les réseaux de passeurs et 
dissuader les traversées par un travail conjoint 
« le plus en amont possible », en lien avec les 
pays d’origine et de transit des exilés. Pour 
atteindre ces trois objectifs, une douzaine 
d’actions visant « une approche plus intégrée et 
plus efficace » sont listées.
Pour la première fois, des équipes d’observateurs 
seront déployées de part et d’autre de la 
Manche afin « de renforcer la compréhension 
commune » entre les deux pays, « améliorer le 
déroulement des débriefings des migrants » et « 
accroître les échanges d’informations ».
L’accord prévoit aussi le financement de 

« chiens de détection » dans les ports et 
l’installation de caméras de surveillance aux 
principaux points de passage frontaliers le long 
du littoral. Des centres d’accueil pour migrants 
doivent aussi être créés dans le sud de la France 
pour dissuader les exilés qui empruntent la 
Méditerranée de remonter jusqu’à Calais et leur 
« proposer des alternatives sûres ».
L’accord est signé près d’un an après la mort 
de 27 migrants, le 24 novembre 2021, lors du 
naufrage de leur bateau au large de Calais, le 
pire drame enregistré dans la Manche. Plus de 
200 personnes sont mortes ou ont été portées 
disparues, en mer ou sur terre, en tentant de 
rejoindre l’Angleterre au départ du littoral nord 
de la France depuis 2014, selon l’Organisation 
internationale pour les migrations (OIM).
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Les Palestiniens paient le prix de la décision d’Israël de 
revenir sur sa décision d’ouvrir jour et nuit 

le pont d’Allenby

irAn:

Macron favorable à «une réaction diplomatique forte»

eXPLOSiOn À iStAnBuL: 

Selon la police turque, c’est une syrienne qui a posé la bombe

Israël est revenu sur 
une décision qu’il 
avait prise au sujet de 

l’ouverture jour et nuit du 
pont Allenby (également 
connu sous le nom «pont du 
roi Hussein»), le seul point 
de passage international 
qui relie la Cisjordanie 
au reste du monde. Israël 
adoptera à nouveau les 
heures d’ouverture prévues 
par l’ancien dispositif.
Cette décision a été prise 

dimanche dernier au terme 
d’une semaine d’essai 
durant laquelle le pont a 
été ouvert jour et nuit toute 
la semaine sur demande du 
président américain, Joe 
Biden, et de Tom Nides, 
ambassadeur des États-
Unis en Israël.
Près de trois millions de 
Palestiniens qui vivent en 
Cisjordanie et à Jérusalem-
Est empruntent cette route. 
Le nombre de voyageurs 

qui la franchissent dépasse 
les deux millions par an.
Tom Nides a publié sur 
Twitter le 25 octobre: «Je 
me réjouis de voir que les 
autorités aéroportuaires 
ont autorisé l’ouverture 
du pont Allenby à la 
circulation jour et nuit, 
sept jours sur sept. Cette 
démarche est bénéfique 
pour les Palestiniens, pour 
Israël, mais aussi pour les 
États-Unis.»

L’ambassadeur des États-
Unis s’était rendu à minuit 
sur les lieux pour observer 
les mouvements de 
passagers qui circulaient 
entre la Cisjordanie et la 
Jordanie en empruntant 
le pont. Il a indiqué dans 
un Tweet: «J’ai visité le 
pont Allenby hier soir à 
minuit pour voir de mes 
propres yeux la différence 
apportée par ce programme 
pilote qui permet aux 

gens d’accéder au poste-
frontière jour et nuit, sept 
jours sur sept.»
Le propriétaire de l’agence 
de taxis Darwish, Maher 
Abou Shaaban, affirme 
que «ce pont représente 
un point de passage 
international». Selon lui, 
«il doit rester ouvert et 
fonctionner jour et nuit, 
indépendamment de la 
crise».

Le président français 
Emmanuel Macron 
s’est déclaré 

lundi “favorable” à “une 
réaction diplomatique 
forte” face à l’Iran, qu’il 
a accusé de mener une 
“répression inédite” 
depuis le début de “la 
révolution” enclenchée il 
y a deux mois.
“Je suis favorable à ce que 
nous ayons une réaction 

diplomatique forte et 
des sanctions sur les 
personnalités du régime 
qui ont une responsabilité 
dans la répression de 
cette révolution”, a 
déclaré le président 
dans un entretien réalisé 
vendredi à l’Elysée après 
sa rencontre avec quatre 
militantes iraniennes 
et diffusé sur la radio 
publique France Inter.

“Nous n’écartons aucune 
option”, a-t-il ajouté, en 
rappelant que le régime 
iranien était déjà soumis à 
de nombreuses sanctions.
Les ministres des Affaires 
étrangères de l’UE 
devaient discuter lundi 
à Bruxelles de nouvelles 
sanctions, avec l’ajout 
probable d’une trentaine 
de noms aux personnes 
ou entités déjà ciblées par 

l’UE.
Bruxelles a imposé des 
sanctions mi-octobre 
contre la “police des 
moeurs” iranienne et 11 
hauts fonctionnaires.
Emmanuel Macron 
entend parler “dans les 
semaines à venir” avec le 
président Ebrahim Raïssi, 
après une première 
rencontre fin septembre 
en marge de l’Assemblée 

générale de l’ONU à New 
York.
“La diplomatie, c’est 
de parler avec des gens 
avec lesquels on n’est 
pas d’accord et d’essayer 
de faire oeuvre utile”, 
a plaidé le président 
français, qui avait été 
critiqué par des opposants 
iraniens pour avoir 
rencontré Ebrahim Raïssi 
à New York.

La police turque a 
publié une photo 
de la femme non 

identifiée soupçonnée 
d’attentat à la bombe, 
arrêtée à Istanbul. (Police 
turque via Reuters) 
Une équipe médico-
légale de la police turque 
travaille sur les lieux après 
une explosion dans la rue 
piétonne animée Istiklal à 
Istanbul, le 13 novembre 
2022 (Photo, Reuters). 
Le ministre de l’Intérieur 
turc Suleyman Soylu 
a accusé le Parti des 
travailleurs du Kurdistan 
(PKK) pour l’attentat qui 
a fait au moins six morts 
dimanche dans l’artère 
commerçante d’Istiklal, 
à Istanbul, et a annoncé 
l’arrestation d’une 
vingtaine de suspects, 
dont un qui aurait placé la 
bombe.
“La personne qui a déposé 
la bombe a été arrêtée. (...) 

D’après nos conclusions, 
l’organisation terroriste 
PKK est responsable” de 
l’attentat, a affirmé M. 
Soylu dans une déclaration 
nocturne, relayée par 
l’agence officielle Anadolu 
et les télévisions locales.
La jeune femme interpellée 
et accusée d’avoir posé la 
bombe qui a fait six morts 
dimanche à Istanbul est de 
nationalité syrienne et a 
reconnu les faits, a annoncé 
la police turque citée par 
des médias locaux.
Selon la police, elle a 
reconnu avoir agi sur ordre 
du Parti des travailleurs du 
Kurdistan (PKK) et reçu 
des directives à Kobané 
dans le Nord-Est de la 
Syrie.
21 autres suspects ont aussi 
été arrêtés, a-t-il ajouté.
Le ministre a aussi accusé 
les forces kurdes qui 
contrôlent la majeure partie 
du nord-est de la Syrie, 

qu’Ankara considère 
comme terroristes, d’être 
derrière l’attentat.
“Nous estimons que 
l’ordre de l’attentat a été 
donné de Kobané”, a-t-il 
ajouté.
Ville restée célèbre pour 
la bataille qui, en 2015, a 
permis aux forces kurdes 
de repousser le groupe 
Etat islamique, Kobané est 
contrôlée par les Forces 
démocratiques syriennes 
(FDS) dont les Unités 
de protection du peuple 
(YPG), alliées au PKK, 
sont une composante 
majeure.
L’attentat, qui n’a pas été 
revendiqué, a fait six morts 
et 81 blessés dont la moitié 
ont dû être hospitalisés. 
Parmi les victimes, toutes 
des citoyens turcs, figurent 
une fille de 9 ans et une 
autre de 15 ans.
L’attentat est survenu en 
pleine après-midi dans 

la rue piétonne ultra-
populaire d’Istiklal le 
dimanche, qu’arpentent 
les Stambouliotes et les 
touristes.
Fermé immédiatement 
après l’attentat, l’accès 
à la rue est de nouveau 
autorisé lundi matin, ont 
rapporté les médias turcs.

M. Soylu n’a pas précisé 
les conditions dans 
lesquelles la “personne” 
suspectée a été arrêtée, ni 
s’il s’agit d’une “femme” 
comme l’avaient affirmé 
dimanche soir le président 
Recep Tayyip Erdogan 
puis son vice-président 
Fuat Oktay.
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Retenu pour les matchs 
contre le Mali et la Suède, 
Ramy Bensebaini devrait, 

selon toute vraisemblance, 
manquer ce double rendez-vous 
avec la sélection algérienne. Le 
défenseur a été testé positif au 
Covid. 
Coup dur pour Djamel Belmadi. 
Le sélectionneur algérien 
devrait faire l’impasse sur 
Ramy Bensebaini pour les deux 
prochains matchs. Le joueur du 
Borussia Mönchengladbach a 
été testé positif au Covid-19, 
a informé le club allemand 
sur son site officiel. Il devrait 
donc déclarer forfait pour le 
rassemblement des Fennecs, 
qui a débuté aujourd’hui au 
Centre technique national de Sidi 
Moussa et qui s’étendra jusqu’au 
19 novembre 2022.
Face à cette situation et pour 
pallier ce forfait, Belmadi pourrait 
redonner une chance à Yanis 
Hamache. D’autant plus que le 
joueur performe actuellement 
en championnat ukrainien et 

en Ligue Europa Conférence. 
Pour rappel, le latéral gauche 
du Dnipro-1 a été convoqué par 
Djamel Belmadi en juin dernier. 
Sur les trois rencontres disputées 
par les Verts, il n’a eu droit qu’à 
30 minutes face à l’Iran à Doha 
(Qatar) en amical, et durant 
lesquelles il n’a pas eu l’occasion 
de se mettre en évidence.
Ahmed Touba pourrait lui aussi 
offrir des alternatives sur le flanc 
gauche de l’arrière-garde. Le 
joueur de l’Istanbul Basaksehir 
est un véritable défenseur 
polyvalent, il peut évoluer dans 
l’axe, comme à gauche. Reste à 
savoir, s’il s’est totalement remis 
de sa blessure contractée face à 
Hatayspor au niveau de l’épaule, 
lundi dernier.
Pour rappel, la sélection 
algérienne affrontera les Aigles du 
mali en amical, le 16 novembre, 
au stade Miloud Hadefi d’Oran 
(20h30, heure locale), avant de 
rallier Malmö pour y affronte la 
Suède, le 19 du même mois.

Sur le banc des remplaçants 
au début de la rencontre 
face à FC Winterthur, 

l’attaquant international algérien 
Mohamed Amine Amoura a 
fait son entrée en jeu dans les 
derniers instants de la rencontre. 
Il a directement marqué son 
troisième but de la saison.
L’ancien de l’ES Sétif a fait son 
apparition à la 88e minute de 
jeu. Une seule minute lui aura 
ainsi suffit pour porter à trois son 
compteur but en championnat.

Le natif de Jijel a ainsi récupéré 
le ballon dans les pieds d’un 
défenseur adverse au milieu de 
terrain avant de se lancer dans 
une percée en solo vers la surface 
adverse. Il conclura d’un tir fort 
et hors de portée du gardien 
adverse.
Heureux de son but, Amoura a 
célébré en enlevant son maillot 
et obtenu ainsi un carton jaune. 
Score final 3-1 pour Lugano et un 
but important pour la confiance 
de l’ancien de Sétif.

En amical face à la Syrie 
aujourd’hui aux Emirats 
Arabes Unis, l’Algérie A’ 

s’est imposée sur la plus petite 
des marge grâce à un superbe 
but du milieu du CRB Houssem 
Mrezigue.
Les deux équipes n’ont pas réussi 
à trouver le chemin des filets 
en première période. Durant le 
deuxième acte, les protégés de 
Madjid Bougherra ont finalement 
su concrétiser leur domination 
par un très joli but de Mrezigue.
Ce dernier, sur une frappe 
lointaine, trompe le gardien 
adverse qui n’a rien pu faire face 
à la puissance et la précision de 
ce tir.
Score final 1-0 pour l’Algérie qui 
continue ses bons résultats sous 
les ordres de Bougherra.

en :
Positif au Covid, Bensebaini devrait déclarer forfait

en :
Amoura remplaçant mais buteur dès son entrée en jeu

en A’ :
L’Algérie s’impose sur un magnifique but de Mrezigue
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Un grand favori se dégage pour s’offrir Cristiano Ronaldo

Nouveau désastre pour le Maroc, Amine Harit 
se blesse gravement

Les mots forts de Sergio Ramos après sa non-sélection 
pour le Mondial

Dimanche soir, Cristiano 
Ronaldo a donné une 
interview dans laquelle 

il a réglé ses comptes avec Erik 
ten Hag et Manchester United. 
Un départ semble plus que 
jamais possible pour le Portugais. 
D’autant qu’un club se détache 
pour l’accueillir.
Cristiano Ronaldo est un homme 
de parole. Le 16 août dernier, 
alors que de nombreuses rumeurs 
et informations circulaient au 
sujet de son avenir à Manchester 
United, la star portugaise avait 
promis qu’elle livrerait sa version 
des faits. « Vous la saurez quand 
une interview sera faite dans 
quelques semaines. Les médias ne 
racontent que des mensonges. Ces 
derniers mois, sur 100 actualités 
à mon sujet, seules 5 étaient 
vraies. Imaginez comment c’est. 
Gardez ce conseil.» Pratiquement 

trois mois après, l’ancien joueur 
du Real Madrid a tenu sa parole 
et a lâché ses vérités lors d’un 
entretien avec Piers Morgan.

CR7-MU, le divorce
Un entretien relayé par The Sun 
dans lequel CR7 sort la sulfateuse 
avec dans sa ligne de mire Erik ten 
Hag et Manchester United. « Est-
ce qu’ils ont tenté de me virer ? 
Oui, pas seulement le coach, mais 
deux trois gars (en interne) ont 
tenté de me faire partir, a d’abord 
lâché l’ancien du Real Madrid. Je 
me suis senti trahi. Je ne devrais 
peut-être pas dire ça, mais je m’en 
fiche, les gens doivent entendre 
la vérité. Oui, je me sens trahi 
et j’ai le sentiment que certaines 
personnes ne veulent pas de moi 
ici, cette saison, mais aussi la 
saison dernière.»
Le joueur, qui en veut à son 
club d’avoir douté de lui cet été 

lorsqu’il avait manqué la pré-
saison pour rester au chevet de 
sa fille de trois mois malade, en 
a remis une couche par la suite. 
« Je n’ai pas de respect pour lui 
(Ten Hag) parce qu’il ne montre 
pas de respect envers moi. Si tu 
n’as pas de respect pour moi, je 
ne vais pas en avoir pour toi.» Le 
divorce semble donc consommé 
entre l’attaquant de 37 ans et 
son club, où le staff comme les 
joueurs ont été déçus de sa sortie 
médiatique coup de poing à leur 
retour de Londres. Une ville où 
Cristiano Ronaldo pourrait poser 
ses valises au mois de janvier.

Une union avec Chelsea 
en janvier ?

En effet, pour le London Evening 
Standard, un club de la capitale 
anglaise est plus que jamais 
favori pour accueillir CR7 cet 
hiver après ses déclarations 

fracassantes. Sans grande 
surprise, il s’agit de Chelsea. 
Football London confirme 
d’ailleurs que Todd Boehly espère 
toujours l’accueillir et qu’il 
s’emploie pour y parvenir. Il faut 
rappeler que l’homme d’affaires 
américain, qui a une bonne 
relation avec l’agent de CR7 
Jorge Mendes, était déjà sur le 
coup l’été dernier. Il avait poussé 
pour le recruter mais Thomas 
Tuchel, qui avait été conseillé 
par Ralf Rangnick, avait refusé. 
Depuis, l’Allemand est parti et a 
été remplacé par Graham Potter.
Ce dernier devra donner son 

accord, lui qui doit être attentif 
au cas CR7 à MU. Mais le LES 
estime que les Londoniens sont 
aujourd’hui les mieux placés pour 
accueillir Cristiano Ronaldo, dont 
le nom est aussi cité en MLS. Ils 
sont toujours en course en Ligue 
des Champions, une compétition 
qu’il veut absolument jouer. Mais 
si jamais il venait à rejoindre 
les Blues, il n’est pas assuré de 
la jouer l’an prochain puisque 
Chelsea est actuellement 8e de 
Premier League avec 21 points et 
moins bien classé que MU (5e, 26 
points). Il reste toutefois encore 
du temps au club londonien 
pour inverser la tendance. Avec 
un CR7 revanchard, Chelsea y 
arrivera peut-être. Et ce n’est a 
priori pas MU, qui veut ouvrir la 
porte au départ du joueur libre en 
2023, qui mettra des bâtons dans 
les roues aux Blues.

Lors du match opposant Monaco à 
l’OM, le Marocain Amine Harit a 
subi une grosse blessure au genou.

A dix jours de l’entame de la Coupe du 
Monde, le Marocain Amine Harit a été 
touché au genou lors d’un match avec son 
équipe marseillaise. A l’heure du jeu face à 
Monaco, l’ailier a été immobilisé à la suite 
d’une fâcheuse blessure. Sa présence au 
Qatar est fortement compromise.

Harit sorti effondré et sur civière
Après avoir reçu les premiers soins sur le 
terrain, Harit a été évacué sur civière, en 
se tenant la tête entre les mains. L’image 
était très pénible à voir et n’augurait 
certainement rien de bon. Il est parti 
ensuite à l’hôpital, faire les premiers 
tests sur son genou d’après ce qu’a révélé 
Amazon Prime.
Ses coéquipiers paraissaient tout aussi 
abattus. Touché, Dimitri Payet est apparu 

en larmes alors qu’il se tenait près de la 
ligne de touche et qu’il devait remplacer 
son coéquipier sur le terrain.
Harit va certainement être immobilisé 
pendant un long moment. Et ce n’est 
donc pas une bonne nouvelle pour sa 
sélection marocaine. Alors qu’ils avaient 
déjà enregistré la défection de Mazraoui, 
les Lions de l’Atlas vont perdre un autre 
élément important pour le Mondial.

Il s’y était préparé
Harit aura besoin de beaucoup de courage 
pour se remettre de ce coup dur. Mais à en 
juger par les propos qu’il avait tenus avant 
la rencontre, il est prêt à affronter cette 
épreuve. Ses déclarations étaient presque 
prémonitoires : « C’est en se donnant à 
fond qu’on évite les blessures. Si on se fait 
mal au dernier match, c’est que c’est le 
destin et que c’était prévu... ».

Absent de la liste de 
l’Espagne pour la Coupe 
du monde au Qatar, 

Sergio Ramos est sorti du silence, 
tout en revenant sur ses premiers 
mois délicats avec le PSG.
Solide sur ses appuis. Non-
sélectionné pour la Coupe du 
monde 2022 par Luis Enrique 
avec l’Espagne, qui affrontera 
l’Allemagne, le Costa Rica et le 
Japon dans le groupe E, Sergio 
Ramos (36 ans) avait pourtant 
de sérieux arguments à faire 
valoir avec la Roja. L’ancien 
capitaine emblématique du Real 
Madrid affiche un visage plutôt 
intéressant dans l’arrière-garde 
du PSG depuis le début de la 
saison.
Contrairement à la saison 
dernière, minée par les blessures 
(13 rencontres disputées 

seulement au total), le défenseur 
central parisien compte déjà 
20 apparitions (1 but, 1 passe 
décisive) avec les champions de 
France en titre. C’est simple, lors 
de la première partie de l’exercice 
2022-2023, SR4 n’a manqué 
que 2 matchs en raison d’une 
suspension après son carton 
rouge reçu à Reims, le 8 octobre 
dernier en Ligue 1, et il n’a même 
été remplaçant qu’à une seule 
reprise. En France, la réaction 
de Sergio Ramos à la suite de 
cette décision de Luis Enrique se 
faisait attendre.

« C’était l’un de ces grands 
rêves que je voulais réaliser »

L’international espagnol (180 
capes, 23 buts) est sorti du bois 
par le biais d’un message poste 
sur son compte Instagram. « La 
saison dernière a été difficile 

en raison des blessures et de 
l’adaptation à un nouveau club 
et à une nouvelle ville, a d’abord 
écrit Ramos, revenant sur ses 
premiers mois délicats dans 
l’Hexagone. Je me suis consacré, 
corps et âme, à me rétablir et 
à retrouver les sensations que 
j’ai toujours eues, guidé par les 
objectifs et les ambitions que l’on 
se fixe toujours. Heureusement, je 
peux dire que cette saison, je me 
sens à nouveau moi-même et que 
j’apprécie à nouveau le football, 
en jouant pour un grand club dans 
une grande ville comme Paris. »
Et le joueur formé au Séville 
FC d’évoquer sa déception par 
rapport au Mondial 2022. « Bien 
sûr, c’était l’un de ces grands 
rêves que je voulais réaliser. 
Cela aurait été ma cinquième, 
mais malheureusement je vais 

devoir la regarder à la maison. 
C’est dur, mais le soleil se lèvera 
quand même le matin. Je ne 
changerai rien à mon sujet. Pas 
ma mentalité. Ni ma passion. Pas 
mon engagement, mes efforts, 
mon dévouement. 24 heures à 
penser au football. C’est ce que 
je ressens et je voulais le partager 
avec vous tous. Merci pour le 

soutien. Il y a beaucoup plus 
de défis et d’objectifs à venir. 
» Christophe Galtier pourra au 
moins compter sur un Sergio 
Ramos en pleine forme pour les 
matchs couperets, notamment 
en Ligue des champions, où 
l’expérience de l’Espagnol 
pourrait faire beaucoup de bien 
aux Rouge et Bleu.
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« Il est impossible de tuer l’Ukraine » : 
Zelensky en visite à Kherson

« Le prix de cette guerre est « Le prix de cette guerre est 
élevé », n'a pas manqué de élevé », n'a pas manqué de 
souligner Volodymyr Zelensky, souligner Volodymyr Zelensky, 
arrivé dans la ville de Kherson arrivé dans la ville de Kherson 
pour une visite-surprise lundi 14 pour une visite-surprise lundi 14 
novembre. Le président ukrainien novembre. Le président ukrainien 
a ainsi rendu hommage à la a ainsi rendu hommage à la 
reprise de cette ville majeure du reprise de cette ville majeure du 
sud du pays, victoire importante sud du pays, victoire importante 
pour l'armée ukrainienne. De pour l'armée ukrainienne. De 
son côté, le Kremlin a continué son côté, le Kremlin a continué 
d'affirmer que la ville appartenait d'affirmer que la ville appartenait 
à la Russie, malgré le départ de à la Russie, malgré le départ de 
ses troupes quelques jours plus ses troupes quelques jours plus 
tôt.tôt.
« Il est impossible de tuer « Il est impossible de tuer 
l'Ukraine », a lancé Volodymyr l'Ukraine », a lancé Volodymyr 
Zelensky, tout en reconnaissant Zelensky, tout en reconnaissant 
« le prix élevé » de la guerre. « « le prix élevé » de la guerre. « 
Nous allons pas à pas dans tous Nous allons pas à pas dans tous 
les territoires temporairement les territoires temporairement 
occupés de notre pays. [?] C'est occupés de notre pays. [?] C'est 
un chemin long et difficile », un chemin long et difficile », 
a-t-il reconnu. « C'est important a-t-il reconnu. « C'est important 
d'être ici [?] pour que les gens d'être ici [?] pour que les gens 
sentent que ce ne sont pas que sentent que ce ne sont pas que 
des paroles et des promesses, des paroles et des promesses, 
mais qu'on revient vraiment et mais qu'on revient vraiment et 
qu'on brandit vraiment notre qu'on brandit vraiment notre 
drapeau », a souligné le dirigeant drapeau », a souligné le dirigeant 
ukrainien dans une vidéo publiée ukrainien dans une vidéo publiée 
sur les réseaux sociaux.sur les réseaux sociaux.

« Gloire aux héros ! »« Gloire aux héros ! »
Main sur le c?ur, comme les Main sur le c?ur, comme les 
autres responsables civils et autres responsables civils et 

militaires présents, il a chanté militaires présents, il a chanté 
l'hymne national au moment l'hymne national au moment 
de la montée du drapeau de la montée du drapeau 
ukrainien devant le bâtiment de ukrainien devant le bâtiment de 
l'administration régionale dans l'administration régionale dans 
le centre de Kherson. Selon des le centre de Kherson. Selon des 
photos publiées sur Telegram, photos publiées sur Telegram, 
le dirigeant ukrainien s'est le dirigeant ukrainien s'est 
également promené en tenue également promené en tenue 
militaire dans les rues de la militaire dans les rues de la 
ville, entouré de gardes du corps ville, entouré de gardes du corps 
lourdement armés, sans toutefois lourdement armés, sans toutefois 
porter lui-même de casque ni de porter lui-même de casque ni de 
gilet pare-balles.gilet pare-balles.
De nombreux habitants, certains De nombreux habitants, certains 
drapés dans les couleurs drapés dans les couleurs 
ukrainiennes, étaient massés ukrainiennes, étaient massés 
sur son passage. « Gloire à sur son passage. « Gloire à 
l'Ukraine ! » lui ont crié des l'Ukraine ! » lui ont crié des 
habitants depuis le balcon d'un habitants depuis le balcon d'un 

immeuble. « Gloire aux héros ! immeuble. « Gloire aux héros ! 
» ont répondu conformément à la » ont répondu conformément à la 
tradition le chef de l'État et ceux tradition le chef de l'État et ceux 
qui l'accompagnaient, selon une qui l'accompagnaient, selon une 
vidéo abondamment relayée sur vidéo abondamment relayée sur 
les réseaux sociaux.les réseaux sociaux.
Les forces russes ont été Les forces russes ont été 
contraintes de se retirer la contraintes de se retirer la 
semaine dernière de Kherson semaine dernière de Kherson 
après huit mois d'occupation, après huit mois d'occupation, 
laissant le champ libre aux laissant le champ libre aux 
soldats ukrainiens pour entrer soldats ukrainiens pour entrer 
vendredi dans la ville. Interrogé vendredi dans la ville. Interrogé 
sur ce déplacement du président sur ce déplacement du président 
ukrainien à Kherson, le Kremlin ukrainien à Kherson, le Kremlin 
a de son côté continué d'affirmer a de son côté continué d'affirmer 
que la ville appartenait à la que la ville appartenait à la 
Russie. « Nous ne commenterons Russie. « Nous ne commenterons 
pas, vous savez bien que c'est le pas, vous savez bien que c'est le 
territoire de la Fédération de territoire de la Fédération de 

Russie », a déclaré à la presse Russie », a déclaré à la presse 
le porte-parole de la présidence le porte-parole de la présidence 
russe, Dmitri Peskov.russe, Dmitri Peskov.

« Les mois à venir seront « Les mois à venir seront 
difficiles »difficiles »

Kherson avait été la première Kherson avait été la première 
grande ville et le seul centre grande ville et le seul centre 
régional à tomber après l'invasion régional à tomber après l'invasion 
russe déclenchée fin février. russe déclenchée fin février. 
Le retrait forcé des troupes de Le retrait forcé des troupes de 
Moscou face à la pression de la Moscou face à la pression de la 
contre-offensive ukrainienne a contre-offensive ukrainienne a 
constitué un camouflet pour le constitué un camouflet pour le 
président russe Vladimir Poutine, président russe Vladimir Poutine, 
qui a ordonné la mobilisation de qui a ordonné la mobilisation de 
300 000 réservistes en septembre.300 000 réservistes en septembre.
« Les mois à venir seront difficiles « Les mois à venir seront difficiles 
» pour l'Ukraine, a toutefois averti » pour l'Ukraine, a toutefois averti 
le secrétaire général de l'Otan, le secrétaire général de l'Otan, 
Jens Stoltenberg, lundi. « Nous Jens Stoltenberg, lundi. « Nous 

ne devons pas commettre l'erreur ne devons pas commettre l'erreur 
de sous-estimer la Russie », a-t-de sous-estimer la Russie », a-t-
il déclaré lors d'une conférence il déclaré lors d'une conférence 
de presse à La Haye, estimant de presse à La Haye, estimant 
que « l'objectif de Poutine est de que « l'objectif de Poutine est de 
laisser l'Ukraine froide et sombre laisser l'Ukraine froide et sombre 
cet hiver ».cet hiver ».
L'armée russe, en difficulté L'armée russe, en difficulté 
sur le terrain, a mené ces sur le terrain, a mené ces 
dernières semaines plusieurs dernières semaines plusieurs 
vagues de frappes massives de vagues de frappes massives de 
missiles et drones kamikazes missiles et drones kamikazes 
sur les infrastructures civiles sur les infrastructures civiles 
ukrainiennes, notamment sur ukrainiennes, notamment sur 
les réseaux énergétiques. Elle a les réseaux énergétiques. Elle a 
affirmé lundi avoir conquis une affirmé lundi avoir conquis une 
localité de l'est de l'Ukraine, localité de l'est de l'Ukraine, 
Pavlivka, un rare succès Pavlivka, un rare succès 
revendiqué par Moscou après revendiqué par Moscou après 
des semaines de revers et de des semaines de revers et de 
retraites.retraites.
Dans son allocution quotidienne, Dans son allocution quotidienne, 
Volodymyr Zelensky a, lui, Volodymyr Zelensky a, lui, 
accusé dimanche soir les forces accusé dimanche soir les forces 
russes d'avoir commis des « russes d'avoir commis des « 
atrocités » à Kherson comme atrocités » à Kherson comme 
dans les autres régions libérées dans les autres régions libérées 
précédemment. Selon lui, 400 précédemment. Selon lui, 400 
« crimes de guerre » russes « crimes de guerre » russes 
ont été documentés à ce stade, ont été documentés à ce stade, 
sans préciser s'ils concernaient sans préciser s'ils concernaient 
uniquement la région de uniquement la région de 
Kherson. La Russie n'a pas pour Kherson. La Russie n'a pas pour 
l'instant réagi à ces affirmations.l'instant réagi à ces affirmations.
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En Bref...Outlook, Thunderbird : 

attention à ce nouveau virus qui veut voler 
vos compte mails

Instinct Crossover 

 la nouvelle montre connectée Garmin

YouTube compte désormais plus 

de 80 millions d’abonnés à ses 

services payants dans le monde. 

Cela représente un gain de 30 

millions d’abonnés en un an pour 

la plateforme qui entend devenir 

l’un des principaux acteurs de 

l’industrie musicale. « Vous me 

l’avez déjà entendu dire auparavant, 

et je vais le redire : les deux moteurs 

de croissance de YouTube - les 

abonnements et la publicité - c’est 

du sérieux », s’est félicité Lyor 

Cohen, responsable mondial de la 

musique sur YouTube, dans un billet 

de blog publié mercredi dernier.

Le chiffre de 80 millions d’abonnés 

inclut les utilisateurs en période 

d’essai gratuite, a-t-il précisé. 

Un mois plus tôt, la plateforme 

américaine avait annoncé avoir 

contribué à hauteur de six milliards 

de dollars à l’industrie musicale 

sur les douze derniers mois. L’an 

dernier, elle avait affiché son 
ambition de « devenir la première 

source de revenus de l’industrie 

musicale ».

La plateforme gratuite de vidéos de 

Google promeut YouTube Music 

et YouTube Premium, deux offres 

payantes qui coûtent respectivement 

9,99 dollars et 11,99 dollars par 

mois pour profiter des vidéos 
sans publicité, hors connexion et 

en arrière-plan (c’est-à-dire avec 

d’autres applications ouvertes). 

Depuis le lancement de ces offres, 

« nous avons établi des partenariats 

avec des entreprises comme 

Samsung, comme SoftBank (Japon), 

Vodafone (Europe), LG Uplus 

(Corée) et des services Google 

comme Google One », a développé 

Lyor Cohen soulignant leur « rôle 

essentiel » dans le franchissement 

du cap de 80 millions d’abonnés.

Un virus qui en veut à 
vos identifiants et mots 
de passe vient d’être 

repéré par des chercheurs en 
cybersécurité en ce mois de 
novembre 2022.
Pour l’heure, il cible avant tout 
les utilisateurs hispanophones 
d’Outlook et Thunderbird, mais 
rien n’exclut une propagation 
vers de nouvelles cibles.
Un fichier polyglotte permet 

de jouer une partition 

parfaite pour les hackers
Voilà un nouveau virus qui 
a le potentiel pour faire de 
sérieux ravages. En effet, des 
chercheurs en cybersécurité de 
chez DCSO CyTec affirment 
avoir isolé récemment un virus 
dont l’objectif est de subtiliser 
les identifiants et mots de 
passe des utilisateurs de deux 
services de gestion de mails 
particulièrement fréquentés. Il 
s’agit de Microsoft Outlook et 

Mozilla Thunderbird. Nommé « 
StrelaStealer », ce virus repose 
sur un mode opératoire simple : 
une pièce jointe dans un mail, à 
savoir un fichier ISO.
Dans l’ISO est notamment 
contenu un raccourci vers 
une facture, au format .lnk, 
qui sert de leurre. Ce qui est 
particulièrement pervers, c’est 
que l’ouverture de ce fichier 
au format .lnk lance également 
l’exécution d’un autre fichier 
au format .html polyglotte, 
visible ci-dessus. Ce dernier 
contient tout d’abord un fichier 
exécutable, « msinfo32.exe », 
qui télécharge une bibliothèque 
logiciel (DLL) sur l’appareil 
dans laquelle est contenu le 

virus StrelaStealer.

Mais ce n’est pas tout, puisque 

x.html ouvre aussi dans le 

navigateur web par défaut 

la facture au format .lnk. La 

victime potentielle voit donc 

cette facture s’afficher et ne se 
doute pas qu’elle vient aussi 

d’installer StrelaStealer sur son 

appareil. 

Actuellement, StrelaStealer 

cible préférentiellement des 

utilisatrices et utilisateurs 

hispanophones. Mais en l’état, 

rien ne l’empêche de proliférer 

et cibler d’autres profils.

Garmin lance une nouvelle 
montre connectée Instinct 
Crossover, destinée à tous les 
aventuriers.
Une montre qui se décline 
aussi en version Solar, pour une 
autonomie décuplée.
Entre tradition et connectivité
Le groupe Garmin officialise 
une nouvelle venue dans sa 
gamme de montres connectées 
: l’Instinct Crossover. Une 
montre GPS hybride qui se veut 
« conçue pour les personnes 
très actives, qui apprécient 
le design d’une montre 
traditionnelle et qui souhaitent 
y associer les fonctions d’une 
montre connectée moderne », 
comme l’explique Dan
Bartel, vice-président des 
ventes mondiales chez Garmin.

On retrouve donc une montre 
dotée d’un design circulaire, 
avec ici des aiguilles 
analogiques luminescentes 
intégrant la technologie Super-
LumiNova. Ces dernières sont 
superposées sur un affichage 
numérique, ce qui permet 
à l’Instinct Crossover de 
conserver un look « classique 
», tout en étant connectée.
Une montre robuste et 
endurante
La nouvelle Instinct Crossover 
se veut évidemment robuste, et 
promet une résistance accrue 
aux chocs et à la chaleur, sans 
oublier une étanchéité assurée 
jusqu›à 10 mètres.
Évidemment, la montre se 
connecte à n›importe quel 
smartphone, et surveille 

automatiquement diverses 
mesures de santé comme le 
sommeil, le stress, la fréquence 
cardiaque… On y retrouve 
aussi Garmin Pay, et le tout 
fonctionne de concert avec 
l›application Garmin Connect.
Selon Garmin, la nouvelle 

montre Instinct Crossover 
va offrir un affichage 
analogique ultra précis, grâce 
à la technologie RevoDrive. 
En cas de choc important, 
un recalibrage automatique 
aura lieu pour afficher l’heure 
exacte.
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La découverte de la 
technologie d’édition 
génétique CRISPR 

a été une révolution dans 
le monde scientifique, 
particulièrement dans l’espoir 
de trouver un traitement 
contre le cancer. Un cap 
vient d’être franchi, celui de 
pouvoir cibler uniquement 
les cellules cancéreuses et de 
créer une armée de cellules 
immunitaires qui iraient les 
détruire.
Il y a peu, des chercheurs ont 
réussi à modifier les cellules 
immunitaires de patients afin 
qu’elles reconnaissent les 
protéines mutées spécifiques 
à leurs tumeurs. Une fois 
cette reconnaissance faite, 
ces cellules immunitaires sont 
libérées pour aller détruire 
celles responsables du cancer, 
en fonction de la protéine 
identifiée en amont.
Le principe du cancer est 
la prolifération de cellules 
qui ont subi des mutations 
génétiques et qui se propagent 
de façon incontrôlée. Pour 
répondre à cette prolifération 
déréglée, le corps répond avec 

son système immunitaire, 
et plus particulièrement des 
cellules immunitaires que 
sont les lymphocytes T. En 
revanche, même si ces cellules 
sont parées de récepteurs 
spécifiques pour cibler les 
cellules malades, les patients 
n’ont souvent pas assez de 
lymphocytes T pour combattre 
leur maladie. Chaque cancer 
étant un ensemble unique 
de mutations, l’édition de 
gènes CRISPR pourrait venir 
solutionner cette unicité 
et prendre le relais des 
lymphocytes T pour détruire 
les cellules cancéreuses. 
(source 1)
Un boost forcé du système 
immunitaire
Cette défaillance du système 
immunitaire pourrait être 
comblée grâce aux gènes 
CRISPR. Pour ce faire, il faut 
agir au niveau des récepteurs 
des lymphocytes T (TCR). 
En isolant les TCR, l’édition 
de gène CRISPR est utilisée 
sur ces récepteurs pour 
faire reconnaître les cellules 
à combattre, comme un 
booster, puis elles sont ensuite 

réintroduites dans les cellules 
T des patients. Avec ces 
cellules modifiées, le système 
immunitaire est dirigé et armé 
pour reconnaître son cancer et 
le combattre.
Un espoir de traitement 
personnalisé
Un tout premier essai clinique 
reposant sur cette technique a 
vu sa phase 1 complétée avec 
succès. L’étude qui relate 
cette prouesse est la revue 
Nature. Co-écrite par Antoni 
Ribas, chercheur sur le cancer 
et médecin à l’Université de 
Californie à Los Angeles, 
l’étude reprend l’essai réalisé 
sur 16 patients atteints de 
tumeur au sein, aux poumons 
et au côlon.
« C’est probablement la 
thérapie la plus compliquée 
jamais tentée en clinique », 
déclare Antoni Ribas
La première étape de cet essai 
a été de séquencer l’ADN 
de chaque patient à partir 
d’échantillons de sang et 
de biopsies tumorales pour 
connaître les mutations de la 
tumeur observée. Ensuite, des 
algorithmes ont été utilisés 

pour anticiper les mutations 
susceptibles de provoquer 
une réponse immunitaire 
des lymphocytes T. Une fois 
ces données recueillies, des 
récepteurs de ces lymphocytes 
T ont été conçus afin de repérer 
et reconnaître les mutations 
tumorales. Enfin, avec cette 
technique d’édition de gènes 
CRISPR, les chercheurs 
ont inséré dans le sang de 
leurs patients ces fameux 

récepteurs dans leurs cellules 
T. Chaque patient devait 
prendre un médicament pour 
réduire le nombre de cellules 
immunitaire produites, pour 
que celles introduites et 
modifiées les remplacent. 
Le constat a été clair : 
les cellules immunitaires 
modifiées circulaient à des 
concentrations plus élevées à 
proximité des tumeurs que les 
cellules non modifiées.

Considérée comme 
un « super aliment 
», la spiruline est 

une algue qui a le vent 
en poupe depuis quelques 
années, mais quels sont 
les risques liés à sa 
consommation ?
Comme tout complément 
alimentaire, la spiruline a 
ses effets secondaires. Il 
est évidemment nécessaire 
de prendre rendez-vous 
avec son médecin pour 
voir si ce complément 
alimentaire peut apporter 
des bienfaits qui vous 
correspondent. Toutefois, 
la spiruline peut être 
contaminée aux métaux 
lourds. Plomb, mercure 
ou arsenic, certaines 
études ont démontré la 
présence de ces substances 
nocives selon les sites de 
production et l’origine 

de cette algue miracle. 
(source 1) Ces métaux 
lourds peuvent avoir 
des conséquences dans 
l’apparition de certaines 
maladies graves comme 
la sclérose en plaques, 
le diabète, des troubles 
psychologiques ou encore 
certains cancers.
D’autres maux peuvent 

se déclencher également 
: des maux de tête et de 
la fièvre peuvent parfois 
apparaître dû à l’action de 
détoxication du corps que 
provoque la spiruline. Pour 
éviter cet effet désagréable, 
il suffit de prendre une 
petite dose au départ, afin 
que l’organisme s’habitue. 
Autre effet secondaire, 

des éruptions cutanées 
peuvent se déclencher lors 
de la prise de cette algue 
marine. Ne durant que 
peu de temps, cet effet est 
variable d’un individu à 
un autre.

Certaines contre-
indications

Dans certains cas, la 
prise de spiruline est 
déconseillée.
• Si vous êtes 
sous traitement 
médicamenteux, mieux 
vaut parler à un médecin 
de la compatibilité de la 
spiruline avec le traitement 
en cours.
• Si vous êtres 
enceinte ou allaitante : 
les effets de détoxication 
engendrés par l’algue 
peuvent être nocifs à cette 
période.
• Si vous avez 

certaines pathologies 
comme la phénylcétonurie, 
des crises de goutte, 
ou un problème de 
coagulation ou encore 
d’hémochromatose.
• Enfin, la spiruline 
est déconseillée en cas 
d’allergie aux algues.
La spiruline reste un 
complément alimentaire 
de choix, seulement, 
elle n’est pas adaptée 
à tout le monde et son 
origine est importante. 
En France, sa culture est 
contrôlée depuis 2016. 
Afin de se complémenter 
l’esprit léger, il faut tenir 
compte de l’inscription « 
origine française » ou « 
cultivée en France », de 
la non-présence d’urée 
et si possible acheter en 
pharmacie.

Gène CRISPR : 

une avancée dans la lutte contre le cancer

SPiruLine : 

quels dangers pour notre santé ?
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Les cheveux fins s’avèrent 
parfois compliqués à coiffer. 
Pour mettre toutes les chances 
de votre côté, une technique 
apparue sur le réseau social Tik 
Tok semble fonctionner et faire 
l’unanimité. Elle s’appelle le 
«reverse hair washing», que 
l’on peut traduire par le «lavage 
des cheveux inversé». Le but 
de ce concept ? Utiliser votre 
après-shampooing avant votre 
shampooing, tout simplement !
Comment suivre la méthode du 
«reverse hair washing» pour 
avoir de beaux cheveux ?
Jamie Wiley, experte du cheveux 
et interrogée par le média 
Shefinds.com, réagit : «c’est 
quelque chose qui peut sembler 
étrange au début, mais qui 

présente de nombreux avantages 
pour le bon type de cheveux. 
C’est idéal pour ceux qui ont 
les cheveux fins et/ou avec les 
cheveux et le cuir chevelu gras», 
indique-t-elle.
Les agents nettoyants du 
shampooing permettent 
d’enlever le côté alourdissant 
du masque ou de l’après-
shampooing. La chevelure sera 
ainsi plus légère et se coiffera 
plus facilement. Cela permettrait 
aussi de protéger les longueurs 
car celles-ci, intensément 
hydratées par le soin, sont moins 
fragilisées par le shampooing 
qui peut avoir tendance à les 
assécher.
Voici comment procéder étape 
par étape :

Mouillez vos cheveux 
abondamment,
Essorez bien vos longueurs pour 
qu’elles deviennent humides,
Appliquez votre soin hydratant 
(un masque et/ou un après 
shampooing) en insistant sur les 
longueurs et les pointes,
Massez soigneusement, démêlez 
avec un peigne à dents larges et 
laissez poser environ 5 minutes,
Rincez rapidement à l’eau claire 
et appliquez votre shampooing 
sur vos racines, seulement en 
massant du bout des doigts,
Rincez de nouveau. Le tour est 
joué !

S.Boueche
1-Arrêter de charger votre 
téléphone à côté de votre lit
2-Utiliser un vrai réveil plutôt 
que votre téléphone
3-Supprimer les applications 
addictives et qui ne sont pas 
utiles pour vous
4-Regarder combien de temps 
vous passez sur votre téléphone 
chaque jour 
5-Mettre un timer sur votre 
téléphone pour limiter le temps 
que passez dessus

Sara Boueche

Que signifie somatiser les 
émotions: C’est quand le corps 
tombe malade à cause des 
émotions de mal être qui n’ont 
pas été libérées. Lorsque les 
symptômes n’ont pas de cause 
justifiée.

Les symptômes physiques:
Neurologiques : Maux de 
tête, douleurs au cou, au dos, 
fibromyalgie, bruxisme.
Cardiaques: douleurs 
thoraciques, tachycardie.
Respiratoires: Sensation 
d’étouffement, vertiges
Gastro-intestinaux: Diarrhée, 
douleurs abdominales, ulcère
Dermatologiques: Dermatite, 
eczéma

Quelles personnes ont 
tendance à somatiser?

Des personnes avec des traits :
-Pensées négatives
-Tendance à la dépression ou au 

stress
-Tendance à garder la rancoeur
-Mauvaise gestion de la colère
-Mauvaise humeur constante
Stratégies pour arrêter de 
somatiser:
Identifiez les symptômes 
physiques et le moment où ils 
surviennent afin de mieux les 
gérer.
Écouter la musique les yeux 
fermés, cela aidera votre 
cerveau à se sentir déconnecté 
et augmentera la production de 
dopamine.

Autres stratégies:
Faites des activités agréables, 
lisez, méditez, marchez, dansez...
Inspirez lentement par le nez et 
laissez lentement l’air sortir par 
la bouche.
Améliorez vos habitudes 
d’exercices, d’alimentation et de 
sommeil.
Gérez et exprimez vos émotions 
de manière fonctionnelle.

Sara Boueche

Selon certaines estimations, 
60% des personnes aux 
prises avec l’anxiété sont 

également aux prises avec la 
dépression, et vice-versa.
Il est important de reconnaître 
que vivre toutes ces choses 
pendant une période ne signifie 
pas automatiquement que vous 
êtes aux prises avec un trouble, 
ici il s’agit bien d’expériences 
prolongées d’anxiété et de 
dépression qui peuvent indiquer 
que cela peut se produire.
Une combinaison d’anxiété et 
de dépression peut également 
être difficile à diagnostiquer, car 
d’autres troubles (notamment 
le trouble bipolaire) peuvent se 
présenter de manière très similaire. 
C’est toujours une bonne idée de 
consulter un professionnel de la 
santé mentale si vous ne savez pas 
ce qui se passe.
Être en dépression et anxieux peut 

ressembler à:
1-Etre agité et en même temps 
se sentir trop épuisé pour faire 
quoique ce soit.
2-S’inquiter de l’avenir et se sentir 
désespéré en même temps.
3-S’isoler parce que la 
socialisation est trop écrasante 

et en même temps se sentir 
profondément seul à cause de cela.
4-Faire face à deux choix: Ne pas 
s’en soucier du tout ou paniquer.
5-Ne pas avoir l’énergie pour 
affronter ou résoudre les choses  
qui vous inquiètent.

5 astuces pour passer 
moins de temps sur son 

téléphone

Comment remplacer le beurre dans 
une recette ?

Astuce beauté... Recette du jour...

Avez-vous déjà ressenti de l’anxiété
 et de la dépression en même temps?

 Avez-vous tendance de 
somatiser vos émotions?
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«Novembre’Art», intitulé d’une 
série d’expositions dédiées à la 
mise en valeur du patrimoine 
culturel algérien, a été ouverte 
samedi à Alger, alliant les 
métiers de l’artisanat aux Arts 
visuels, ainsi qu’à la musique 
et la littérature, dans le cadre 
des célébrations du soixantième 
anniversaire du recouvrement de 
la Souveraineté nationale.
Visible à la Citadelle d’Alger, 
«Dar Es’Soltane» jusqu’au 17 
du mois en cours, cette série 
d’expositions est une mise en 
valeur du «Patrimoine culturel 
algérien, comme «garant 
incontestable de l’Identité du 
peuple algérien», disqualifiant 
ainsi, de manière catégorique et 
résolue, toutes les «tentatives 
de falsification de l’histoire 
entreprises durant l’occupation 
française» a expliqué à l’APS, 
l’archéologue Sofiane Moussaoui.
«Novembre’Art» consacre 
plusieurs espaces à l’artisanat, aux 
œuvres d’une vingtaine d’artistes 
peintres, à des conférences sur la 

musique chaâbi, sur les contes et 
légendes anciennes, ou encore 
sur les fontaines de la Casbah 
comme lieux témoignant du vieil 
Alger, que l’écrivain-journaliste, 
Noureddine Louhal se chargera 
de présenter.
Dans des contenus qui préservent 
et sauvegardent la tradition et 
l’ancestralité, plusieurs étalages 
dans l’espace «les voûtes» et au 
«Palais des Jannissers», mettent 
en avant le génie créatif d’artisans 
de différents métiers, qui ont 
réalisé à la main, des formes 
modernes et contemporaines de 
différents objets restituant la vie 
d’antan.
Les visiteurs pourront ainsi 
promener leur regard à travers 
plusieurs stands, à l’instar de 
ceux consacrés aux, tenues 
traditionnelles de toutes les 
régions d’Algérie, à la céramique, 
la maroquinerie, la vannerie, les 
broderies, les bijoux kabyles, 
les techniques de conservation 
des aliments, à la dinanderie et 
aux objets décoratifs célébrant 

l’emblème national et autre effets 
rappelant la Grande Révolution 
de novembre 1954 ou les liesses 
de juillet 1962.
D’autre part et au cœur même 
de l’ancienne poudrière, une 
vingtaine d’artistes-peintres 
autodidactes, dont, Walid 
Tighiouart, Said Talbi, Omar 
Bouzidi, Mouloud Tabti et 
Farès Hamana, ainsi que les 
photographes d’art, Samir 
Djama, Amir Belaïd et Rachid 
Ayadi, exposent leurs œuvres, 
dédiées entre autres, à la 
beauté des paysages algériens, 
à l’architecture ancienne, aux 
portraits expressifs de femmes et 
d’hommes, aux visages tatoués et 
marqués par le temps, ainsi qu’à 
des tranches de vie d’antan, avec 
des personnages vêtus de tenues 
traditionnelles.
Cette première journée a 
également été marquée par une 
conférence, tenue au niveau 
de la grande salle de l’espace 
«Casbah», présentée par le 
journaliste-chercheur dans 

le patrimoine et la musique 
chaâbi, Mehdi Berrached, sur 
le rôle prépondérant de ce 
genre de musique populaire, 
comme facteur consolidant de la 
personnalité algérienne dans ses 
dimensions spirituelle et sociale.
La série d’expositions, 

«Novembre’Art», est organisée 

par l’association Chabab Mawahib 
wa Afaq, en collaboration avec 
l’Office de gestion et exploitation 
des biens culturels et le groupe 

«H’Mamettes Dzaïr» (les 
colombes d’Alger).

Pour Mark Ruffalo, Elon Musk 
est tout simplement en train 
de détruire la crédibilité de 
Twitter, et la sienne au passage, 
en modifiant les règles de 
vérification des profils. « Elon. 
S’il te plaît - pour l’amour de la 
décence - lâche Twitter, donne 
les clefs à quelqu’un dont c’est le 
vrai métier, et tiens t’en à diriger 

Tesla et SpaceX. Tu détruis ta 
crédibilité. C’est juste pas beau 
à voir », a tweeté l’interprète 
de Hulk en relayant un post 
d’Alexandria Ocasio-Cortez.
L’élue démocrate accuse en effet 
l’entrepreneur d’avoir « détraqué 
» son profil suite à ses critiques 
concernant les nouvelles règles 
imposées aux utilisateurs. 

« L’application perd sa crédibilité, 
et toi avec »
Dans un tweet, la femme 
politique et activiste américaine 
dénonçait le choix fait par 
le nouveau patron du réseau 
social de donner la possibilité 
d’avoir un compte certifié à tout 
utilisateur souscrivant à l’offre 
Blue proposée à 8 dollars par 

mois. Une décision qui, aux 
yeux de plusieurs personnalités, 
impliquera forcément de 
nombreuses dérives en matière 
d’usurpation d’identité. 
Peu après, Elon Musk a choisi 
de répondre directement à Mark 
Ruffalo. « Réaction à chaud : tout 
ce que dit Alexandria Ocasio-
Cortez n’est pas juste à 100% ». 

Le président du Haut 
Conseil de la langue 
arabe (HCLA), Pr Salah 

Belaïd, a été désigné membre à 
l’Académie de langue arabe à 
Sharjah (Emirats arabes unis) 
dans sa nouvelle composante 
annoncée par l’Académie.
Lors de la réunion du Conseil 

des secrétaires de l’Académie 
qui s’est déroulée au siège 
de cette dernière sise à la cité 
universitaire de Sharjah sous 
la présidence du Gouverneur 
de Sharjah et président de 
l’Académie de langue arabe 
à Sharjah, Cheikh Sultan Ben 
Mohammad Al-Qasimi, il a 

été procédé à la signature de la 
décision portant attribution de 
la qualité de membre à plusieurs 
présidents d’académies de 
langue arabe (14 membres) à la 
conférence de l’Académie de 
langue arabe à Sharjah.
A cette occasion, les efforts 
consentis par les académies de 
langue arabe dans les pays arabes 

durant la période précédente 
dans différents domaines ont été 
salués, notamment le projet de 
réalisation d’un dictionnaire de 
langue arabe, auquel à participé 
le HCLA de manière qualitative.
«La qualité de membre de 
l’Académie de langue arabe 
permettra une meilleure ouverture 
du HCLA sur les pays arabes 

et une amélioration du niveau 

des partenariats bilatéraux. Elle 

renforce également le niveau 

de représentation de l’Algérie», 

a déclaré M. Belaïd, affirmant 
que le HCLA «offrira d’autres 

projets de développement, 

d’applications et de traductions 

intelligentes».

Concernant le partenariat avec 

l’Académie de Sharjah, le même 
responsable a fait savoir que le 

HCLA poursuivra «la réalisation 

conjointe d’un dictionnaire de 

langue arabe, outre l’appui aux 

projets réalisés par le HCLA au 

profit de la langue arabe et le 
soutien à la position commune 

des académies de la langue arabe 

lors des sessions annuelles».     

L’exposition «Novembre’Art» ou la tradition ancestrale comme 
facteur de consolidation de l’Identité

Mark Ruffalo demande à Elon Musk de laisser Twitter tranquille

Le président du HCLA, membre de l’Académie de langue 
arabe à Sharjah



Mardi 15 Novembre 2022 

19CultureSeybouSe Times

Après un concert remarqué à 
l’Olympia de Paris et avant une 
prestation attendue au Cameroun, 
rencontre avec la diva du bikutsi.
Une femme double. À la voir 
évoluer dans les locaux de 
Jeune Afrique, le pas mesuré, 
le geste soupesé, le regard 
guettant l’approbation de son 
interlocuteur, on a du mal à croire 
que c’est bien elle, Lady Ponce, la 
grande prêtresse du bikutsi, à qui 
irait si bien le sobriquet de « Lady 
100 000 Volts ».
Auteure, interprète et productrice, 
la chanteuse de 38 ans a enflammé 
la scène de l’Olympia le 10 
septembre et compte réitérer cette 
performance au Cameroun, où 
elle est attendue le 17 décembre 
pour un concert au Palais des 
sports de Yaoundé. En attendant, 
entre deux répétitions, cette mère 
de famille divorcée profite de ses 
trois enfants, qui ont appris à se 
passer d’elle, carrière oblige. « 
J’ai une chance inouïe : ils sont 
très autonomes, en particulier mon 
aîné de 20 ans. J’ai l’impression 
de me revoir dans ma jeunesse, ne 
comptant que sur moi-même. Ils 
savent aussi que la vie n’a pas été 
tendre avec moi… »
Tu seras nonne, ma fille
Quand Lady Ponce déroule le 
fil de son histoire, elle nous 
livre aussi, en creux, celle de 

son père. Un orphelin recueilli à 
l’âge de 6 ans par des prêtres qui 
le destinaient aux ordres, mais 
qui l’excommunièrent lorsqu’ils 
découvrirent son histoire d’amour 
avec la fille d’un chef. Plus tard, 
comme pour expier « sa faute », 
il décida que l’un de ses enfants 
vouerait sa vie à Dieu. Ce serait 
sa fille, Adèle Ruffine Ngono, 
devenu depuis Lady Ponce. 
Un choix a priori judicieux : la 
benjamine de la fratrie de douze 
enfants est très pieuse, et son 
quotidien est rythmé par les 
prières et les chants religieux des 
chorales, qu’elle sublime de sa 
voix de contralto. Mais la mère 
de Lady Ponce meurt brutalement 
– un empoisonnement, soutient-
elle –, et toute la famille perd ses 
repères.
La future chanteuse quitte alors 
l’institution qui la préparait à 
sa vie de nonne pour explorer 
d’autres horizons, loin du cercle 
familial. « Je m’interdisais 
d’imiter mes sœurs, dont la 
vie me semblait insipide. Elles 
s’étaient toutes mariées à 14 ans. 
D’ailleurs, quand un jeune homme 
du village voulait prendre épouse, 
on lui indiquait systématiquement 
notre domicile. »
L’aventure musicale de Lady 
Ponce débute dans un groupe 
de ndombolo du quartier Essos, 

à Yaoundé. Vient ensuite une 
période de concerts en cabaret, 
dans les années 2000, avec un 
répertoire penchant plutôt vers 
l’afro-jazz. La jeune fille de 
16 ans, qui a fait ses classes 
auprès de sa mère cantatrice 
et animatrice d’associations 
villageoises, interprète alors les 
chansons de Miriam Makeba, 
Angélique Kidjo, Monique Séka, 
Manu Dibango et Femi Kuti, 
entre autres… À la demande de 
son père, le chef d’orchestre la 
reconduit chez elle tous les soirs 
une fois son tour de chant terminé.
La détermination de faire carrière 
dans la musique ne lui viendra 
réellement qu’après la naissance 
de son fils, en 2002, et le décès 
de son père. « Désemparée, sans 
emploi fixe et sans formation, 
je m’accrochais à la musique 
comme à une bouée de sauvetage. 
Mais être produite relevait de la 
gageure. Il fallait pouvoir faire 
la différence face à des artistes 
comme Kareyce Fotso, qui 
avaient une longueur d’avance. 
Se lancer dans le bikutsi s’est 
imposé alors comme un choix 
stratégique. »
Le ventre et le bas-ventre
Avec succès. Le public découvre 
cette féministe déclarée en 2006 
avec Le Ventre et le Bas-Ventre, 
titre « composé pour venger une 

voisine régulièrement humiliée 
par son époux ». D’autres succès 
internationaux suivront, fédérant 
les diasporas africaines à travers le 
monde. Confessions, qui souligne 
l’immaturité des hommes, 
toujours prompts à rappeler aux 
femmes leur passé quand celles-ci 
ont eu le malheur de se confier sur 
leurs précédentes amours. Bombe 
atomique, l’histoire vraie (la 

sienne) d’un amour entravé par 
le consumérisme. Les échanges 
épistolaires avec cet amoureux 
qui tentait de la reconquérir ont 
donné l’un des refrains cultes de 
la musique d’Afrique centrale 
: « Je te donne mon cœur / Je te 
donne ma vie / Et ça, et ça là / Ça 
aussi, ça là, prends cadeau », le 
«ça là » suggérant une partie bien 
précise de l’anatomie…

«Black Panther: 
Wakanda Forever», 
la suite du film 

Marvel afro-futuriste qui avait 
cartonné en 2018, a largement 
dominé le box-office nord-
américain pour son premier 
weekend dans les salles, selon 

les chiffres dimanche du cabinet 
spécialisé Exhibitor Relations.
Avec 180 millions de dollars de 
recettes estimées entre vendredi 
et dimanche aux États-Unis et au 
Canada, le film Marvel se classe à 
la 13e place des meilleures entrées 
de l’histoire, selon le site Box 

Office Mojo. À l’international, le 
film a enregistré 150 millions de 
dollars supplémentaires.
«C’est une sortie sensationnelle», 
a affirmé David Gross, du 
cabinet spécialisé Franchise 
Entertainment Research, 
«particulièrement pour une sortie 
mi-novembre».
«Wakanda Forever» rend un 
hommage appuyé à Chadwick 
Boseman, la star du premier 
«Black Panther», décédé en 2020 
d’un cancer du côlon à 43 ans. 
L’acteur y fait des apparitions 
sous la forme de flashbacks en 
tant que T’Challa, le souverain 
du royaume africain fictif de 
Wakanda.
Après le décès de T’Challa, le 
Wakanda se trouve aux prises avec 
les puissances mondiales, dont un 
royaume sous-marin, et lutte pour 
conserver son autonomie.
À l’affiche figurent Letitia 
Wright comme Shuri, la sœur de 
T’Challa, Angela Bassett comme 
la reine Ramonda, mais aussi 

Lupita Nyong’o, Danai Gurira ou 
encore Winston Duke.
Le «Black Panther» de 2018, 
le premier blockbuster avec un 
superhéros noir, était devenu 
un phénomène culturel et avait 
rapporté plus d’1,3 milliard de 
dollars de recettes, collectant 
en chemin une nomination aux 
Oscars en tant que meilleur film.
Loin derrière «Wakanda 
Forever», avec 8,6 millions de 
dollars de recettes, se trouve un 
autre film de superhéros, «Black 
Adam, resté en tête du box-office 
nord-américain pendant trois 
semaines.
Dans ce long-métrage DC comics, 
Dwayne «The Rock» Johnson 
incarne Teth Adam, ancien 
esclave doté de super-pouvoirs 
tout juste sorti d’une très longue 
peine de prison et qui retrouve un 
univers transformé et hostile.
La comédie romantique «Ticket 
To Paradise», dans laquelle 
Julia Roberts et George Clooney 
jouent des ex-conjoints qui 

mettent de côté leurs différends et 

voyagent jusqu’à Bali pour tenter 

d’empêcher le mariage de leur 

fille, jugé précipité, se classe à la 
troisième place avec 6,1 millions 

de dollars de recettes.

«Enzo le Croco», adapté d’un livre 

pour enfants, est en quatrième 

position, avec 3,2 millions de 

dollars récoltés.

Le film d’horreur psychologique 
«Smile» prend la cinquième place 

avec 2,3 millions de dollars de 

recettes.

Voici le reste du top 10:

6- «La Proie du diable» (2 

millions de dollars)

7- «Les banshees d’Inisherin» 

(1,7 million)

8- «One Piece Film: Red» (1,4 
million)

9- «Emmett Till» (0,6 million)

10- «Armageddon Time» (0,4 

million)

Cameroun 

Lady Ponce, la diva 100 000 Volts

«Black Panther»

Wakanda Forever» écrase le box-office 
nord-américain dès sa sortie
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Lionel Richie
Recevra 
un Icon 

Award aux 
American 

Music 
Awards

On peut dire que Lionel 
Richie aura été gâté en 

2022! Quelques jours après avoir 
été intronisé au Rock & Roll 
Hall of Fame, voilà que le chan-
teur apprend qu’il sera le réci-
piendaire d’un Icon Award lors 
des prochains American Music 
Awards qui se tiendront le 21 
novembre prochain.
« Je suis immensément recon-

naissant pour une carrière qui 
m’a emmené dans des endroits 
que je n’imaginais pas visiter un 
jour, que ce soit des stades et des 
studios du monde entier ou bien 
la scène des American Music 
Awards », a déclaré l’artiste dans 
un communiqué relayé par Mu-
sic-News.
« Je me rappelle la première fois 
que j’ai chanté aux AMA. C’était 

pour interpréter We Are the 
World aux côtés des musiciens 
les plus iconiques de ma géné-
ration. Alors c’est surréaliste de 
recevoir cette reconnaissance 36 
ans plus tard. »
Unique
Cet Icon Award marquera la 18e 
récompense décernée par les 
American Music Awards à Lio-
nel Richie tandis qu’il devien-

dra le seul artiste à avoir foulé la 
scène de la cérémonie à chaque 
décennie depuis sa création en 
1974.
« Lionel Richie a eu un pro-
fond impact sur d’innombrables 
personnes dans le monde sur 
l’industrie musicale dans son en-
semble, a souligné Jesse Collins, 
producteur et showrunneur des 
AMA. Des millions de dollars 

levés grâce à We Are the World 
jusqu’à l’influence qu’a encore 
aujourd’hui sa musique unique, 
Lionel Richie est la définition de 
ce qu’est une légende vivante et 
la question de l’honorer avec un 
Icon Award ne se posait même 
pas. »
Pas mal, pour quelqu’un qui se 
destinait à la prêtrise !

Vente Maison

Je vends maison d’une superficie de 224 m² 

située  située à la Colonne (El Ghzala) avec 

toutes les commodités et prix négociable.

Pour plus de renseignements n’hésitez pas à 

me contacter au : 06-66-23-87-02
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L’entreprise 
algérienne ADEX 
Technology, 

spécialisée dans les services 
informatiques, a remporté le 
prix «EMEA Zoom certified 
integrator partner award», 
attribué par le groupe mondial 
de la visioconférence Zoom, 
a-t-elle indiqué jeudi dans un 
communiqué.
«ADEX Technology, 
entreprise de service 
informatique et Cloud 

service provider, agréée par 
l’ARPCE, est la première 
entreprise algérienne à 
recevoir un prix lors du grand 
évènement annuel du géant 
de la visioconférence Zoom 
(Zoomtopia 2022 Partner 
Connect) qui a eu lieu les 
8 et 9 novembre à San Jose, 
en Californie», a précisé la 
même source.
Le programme de récompenses 
prime les organisations ayant 
élaboré des business plan 

«percutants» avec Zoom 
et réalisé des «opérations 
commerciales et marketing 
prospères», a fait savoir le 
communiqué en mentionnant 
que ADEX Technology 

est «la grande gagnante 
cette année avec le prix du 
partenaire intégration certifié 
pour la région EMEA (Europe 
Middle East & Africa)».
Cette distinction vient 
«récompenser ADEX 
Technology pour les efforts 
effectués en matière de 
commercialisation et de 
développement du business 
en Algérie et dans la région».
A l’occasion de cette 
distinction, le directeur 

général d’ADEX Technology, 
Djaoued Salim Allal, cité dans 
le communiqué, s’est dit «fier 
que son entreprise remporte 
le prix EMEA Zoom certified 
integrator partner award de 
l’année».
Il a fait part, également, de 
l’ambition de son entreprise 
de se développer encore plus 
et s’étendre dans la région en 
développant des applications 
et des solutions basées sur les 
technologies de Zoom.

Dix (10) personnes ont trouvé 
la mort et 419 autres ont été 
blessées dans 354 accidents de 

la circulation survenus en zones urbaines 
au cours de la période allant du 1 au 7 
novembre, a indiqué, jeudi, un bilan de la 
Sûreté de la wilaya d’Alger.
Comparativement aux statistiques de la 
semaine écoulée, le bilan des accidents de 
la route a enregistré le même nombre de 
décès, une baisse du nombre d’accidents 
(-25) et de blessés (-23).
Selon les données fournies, plus de 96% 
des accidents de la route sont dus au 
facteur humain. Le non respect du code 
de la route et de la distance de sécurité, 
l’excès de vitesse, la fatigue et le manque 

de concentration lors de la conduite sont 
les principales causes.
Dans ce cadre, la Direction générale de 
la sûreté nationale (DGSN) appelle les 
usagers de la voie publique au respect 
du code de la route et à la prudence.  
Elle rappelle, à cet effet, le numéro vert 
1548 et celui des secours 17 mis à leur 
disposition pour tout signalement 24h/24.

La Société nationale des transports 
ferroviaires (SNTF) a annoncé le 
début, à partir de ce vendredi, des 

travaux de réhabilitation et de renouvellement 
des voies ferroviaires entre les gares d’Alger 
et Agha, faisant état du transfert des points 
d’arrêt et de départ des trains grandes lignes 
et régionaux de la gare d’Alger à celle d’Agha.
Selon la société, les trains concernés par ce 
transfert à partir de ce vendredi sont: les trains 
d’Annaba, Tébessa, Touggourt, Chlef, Batna, 
Béjaia, Bouira et Sétif, ajoutant que les points 
de départ et d’arrêt pour les trains desservant 
la banlieue d’Alger ne changent pas (Alger-

Thenia-Alger) et (Alger-El Afroun-Alger).
La SNTF a précisé que les travaux consistent 
en le remplacement de l’ancien système 
d’aiguillage, le nivellement de la plateforme, 
la construction de centres de contrôle de 
signalisations à distance et le contrôle 
du trafic des trains et le remplacement de 
l’ancien système de signalisation par un 
système électronique.
Les travaux programmés permettront 
le renouvellement du système ordinaire 
de communication par un système de 
communication ferroviaire sans fil (GSMR), 
a ajouté la même source.

Les services de Sûreté de la 
wilaya d’Alger ont lancé, 
dimanche, un appel à 

témoins concernant un individu 
soupçonné d’avoir constitué 
une association de malfaiteurs, 
escroqué des entreprises et émis 
des chèques sans provision.
En vertu de l’article 17 du code 
de procédure pénale et suite au 
mandat émis par le Parquet de 
la République près le tribunal 
de Rouiba, les services de 

Sûreté de la wilaya d’Alger, 
représentés par la brigade de 
police judiciaire de Sûreté de la 
circonscription administrative de 
Rouiba, informent les citoyens 
que l’individu dénommé (Gh.A.), 
gérant d’une entreprise de 
commerce de gros de produits 
d’alimentation humaine, est 
impliqué dans plusieurs affaires 
et soupçonné d’avoir constitué 
une association de malfaiteurs, 
escroqué des entreprises et émis 

des chèques sans provision», lit-
on dans l’appel joint d’une photo 
de l’individu en question.
A cet effet, les mêmes services 
appellent les citoyens concernés 
à se rendre au siège de la 
police judiciaire de Sûreté de la 
circonscription administrative 
de Rouiba ou au commissariat le 
plus proche pour déposer plainte 
contre cet individu ou faire leur 
déposition.

Les services de police d’Oran 
ont lancé jeudi un appel à 
témoin après l’arrestation 

d’un suspect, activant au sein d’un 
groupe criminel organisé, dans une 
affaire d’escroquerie via les réseaux 
sociaux, a-t-on appris auprès de la 
sûreté de wilaya.

La même source a précisé que 
conformément aux dispositions de 
l’article N 17 du code de procédure 
pénale et en vertu de l’autorisation 
délivrée par le parquet près le 
tribunal d’Oran, les services de la 
sûreté de la wilaya d’Oran informent 
les citoyens qu’ils ont arrêté un 

individu - l’appel est joint d’une 
photo - soupçonné d’escroquerie 
via les réseaux sociaux. Le suspect 
activait au sein d’un groupe criminel 
organisé qui trompait ses victimes 
en leur faisant croire qu’il leur 
vendait de l’or à bas prix au travers 
tout le territoire national.

A cet égard, les mêmes services 
appellent toute personne ayant été 

victime des actes de cet individu à 
se présenter directement devant le 
Parquet près le tribunal d’Oran, au 
siège de la sûreté de wilaya ou à la 
première sûreté urbaine, pour porter 
plainte ou apporter son témoignage 
dans cette affaire, a-t-on indiqué de 
même source.
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